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RODOVIAS

DIA DO DENTISTAESPORTE

BR-280
CANOINHAS

BELA VISTA DO TOLDO, IRINEÓPOLIS E MAJOR VIEIRA 
RECEBERÃO CASAS DO GOVERNO ESTADUAL

PÁGINA 8 

SC MAIS MORADIA

Veículos que eram apreendidos por terem envolvimento em crimes, serem roubados ou adulterados serão 
encaminhados à empresa Gerdau 

PÁGINA 21

Homem morre em 
acidente na BR-116, 
em Mafra

Confira o especial sobre 
a data comemorada 
nesta segunda-feira

Canoinhenses são 
destaques regionais 
de bocha

Deputados cobram 
do DNIT soluções 
para a sinalização da 
rodovia

PÁGINA 5

PÁGINA 10PÁGINAS 12 E 13PÁGINA 17

PÁGINA 15

JUSTIÇA AUTORIZA REMOÇÃO DE 
CARROS DO PÁTIO DO CEDUP 

O jornal da nossa região

HISTÓRIA

Escola de 
Canoinhas 
realiza Mostra do 
Contestado
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ARTIGO

N o dia 21 de setembro 
comemoramos o Dia 
nacional da árvore. Uma 
data e  oportunidade 

especial para refletir sobre as 
relações da sociedade humana 
com o ambiente, especialmente 
com as árvores, bem como, uma 
ocasião para reconhecer e valorizar 
a importância das árvores na 
natureza; no entanto, tais refl exões 
e ações de plantio de árvores não 
podem se restringir à referida data. 
A preocupação com o ambiente 
e com as árvores deve estar na 
ordem do dia e permanentemente 
em nossa vida. As árvores são 
parte do processo histórico ou 
do ciclo geológico e biológico do 
Planeta Terra. De igual modo, as 
árvores também fazem parte da 
história e da vida da sociedade 
humana, de todas as formas de 
vida e suas relações com a natureza 
ou a biodiversidade. Portanto, 
as árvores são imprescindíveis 
para todas as formas de vida. 
Ou então, as árvores imprimem 
c a r a c t e r ís t i c a s  e s p e c íf i c a s 
denominadas etnobotânicas, afi nal, 
as mesmas desempenham funções 
estratégicas ou fundamentais 
ambientalmente aos ecossistemas 

e muito importantes socialmente 
e economicamente à sociedade 
humana. Apenas uma árvore, por 
exemplo, pode ser considerada 
um guarda-chuva ou então, um 
funil, isto é, tem a capacidade 
natural de captar e amortecer 
o impacto das gotas de água 
da chuva e conduzi-la, por meio 
das suas folhas, galhos e tronco 
lentamente ao solo e abastecer 
os aquíferos, fontes, lagos e rios. 
Isso, uma árvore! Imaginem, uma 
fl oresta! Afi nal, uma fl oresta, por 
exemplo, pode ser considerada 
uma “máquina de fazer água”. Ou 
seja, tem a capacidade de retirar 
a água do solo e disponibilizar ou 
umedecer a atmosfera por meio da 
transpiração, que, posteriormente, 
contr ibuirá  para a  Umidade 
Relativa do Ar (URA), a formação 
de nuvens, precipitação (chuva) e 
assim promover continuamente 
o ciclo hidrológico. Entretanto, a 
retirada de árvores do ambiente 
interrompe o ciclo hidrológico 
natural. Portanto, as árvores são 
fundamentais para a “produção” 
de água no ambiente e ao bem-
estar ambiental. Neste sentido, a 
função ecológica e econômica das 
árvores é fundamental aos seres 

humanos e, especialmente, para 
muitas atividades econômicas, 
dentre elas,  a agricultura,  a 
pecuária e outras. Além disso, 
muitas árvores produzem madeiras 
tão importantes e util izadas 
para diferentes usos em várias 
atividades econômicas. Mais: as 
árvores produzem sombra, fl ores, 
frutos, qualifi cam o ar e contribuem 
para melhorar o conforto térmico, 
reduzem a velocidade dos ventos, 
servem de abrigo para aves e 
diversas espécies animais, dentre 
outras  funções ambienta is , 
sociais, psicológicas, estéticas, .... 
Regionalmente, alguns meios de 
comunicação, instituições de ensino 
e pesquisa, públicas e privadas, 
promoveram refl exões e ações no 
Dia da árvore. A Universidade do 
Contestado, através da direção do 
Campus Canoinhas, disponibilizou 
à sociedade, por meio do seu viveiro 
florestal, centenas de mudas de 
árvores. Dentre as ações, houve 
a doação de mudas de árvores ao 
Projeto Rios de Três Barras, no qual, 
no dia 19.09.21 foram plantadas ao 
longo do Rio Canoinhas. Outra ação 
foi a doação de mudas de árvores 
para o Assentamento Manoel Alves 
Ribeiro (Mimo), do município de 

Irineópolis. O Assentamento está 
engajado no Plano Nacional do 
Movimento Sem Terra e faz parte de 
uma iniciativa do Movimento, que é 
plantar cem milhões de árvores 
nativas em dez anos! O Plano 
denominado “Plantar Árvores, 
Produzir Alimentos Saudáveis” 
tem como objetivo realizar a 
recuperação de áreas degradadas 
por meio de implementação de 
agrofl orestas e quintais produtivos. 
Que bela iniciativa! Plantar árvores 
é uma atitude urgentíssima, 
de amor, de responsabilidade 
social e ambiental em prol da 
natureza (biodiversidade), da vida 
humana e também da economia. 
Mais: plantar árvores é um ato 
bonito, inteligente e de cidadania! 

Dr. Jairo Marchesan. Docente 
dos Programas de Mestrado e 

Doutorado em Desenvolvimento 
Regional e do Programa de 

Mestrado Profi ssional em 
Engenharia Civil, Sanitária e 

Ambiental da Universidade do 
Contestado (UnC). 

E-mail: jairo@unc.br
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A IMPORTÂNCIA DA MANUTENÇÃO DAS 
ESTRADAS URBANAS E RURAIS 

A              s últimas duas semanas 
foram de muita chuva 
para o Planalto Norte 
catarinense, e com isso, 

evidenciou-se a importância 
da manutenção permanente 
d a s  e s t r a d a s ,  s ej a m  e l a s 
municipais, estaduais ou federais. 
A SC-477, que certamente é o 
local que mais oferece perigo 
aos usuários, teve suas péssimas 
condições de tráfego ainda mais 
evidenciadas pela chuva. Os 
enormes buracos espalhados em 
todo o trecho entre Canoinhas e 
Papanduva fi caram submersos 
e praticamente invisíveis, o que 
fez com que muitos motoristas 
tivessem prejuízos. Nas redes 
sociais ,  não foram poucos 
o s  re l a t o s  d e  m o t o r i s t a s 

q u e  t i v e r a m  a i n d a  m a i s 
dificuldades para trafegar na 
SC-477 ao longo dos últimos dias. 
Mesmo que as estradas estejam 
em boas condições, com as 
chuvas, os motoristas precisam 
ter ainda mais atenção, pois 
além da aderência dos veículos 
ao asfalto ser comprometida, a 
visibilidade também é prejudicada. 
Nos trechos de estrada de terra, 
a situação é ainda pior. A terra 
molhada deixa as estradas 
l i s a s ,  e m  a l g u n s  t re c h o s 
intransitáveis, também podendo 
ser um causador de acidentes 
de  trânsito .  Salvam-se as 
estradas rurais que contam com 
cascalhos e com o escoamento 
de água de forma correta. 
Como as chuvas acontecem com 

frequência, é imprescindível que 
as prefeituras, por meio de suas 
respectivas secretarias de obras, 
consigam manter as estradas 
rurais em boas condições, para 
possibilitar tanto o deslocamento 
dos moradores por todos os 
perímetros dos municípios, como 
também, que a safra possa ser 
escoada com tranquilidade, 
afi nal, não é nenhuma novidade 
que a principal força da economia 
da região é o agronegócio. 
Q u a n t o  a s  r o d o v i a s ,  é 
importante que os deputados 
estaduais e federais tenham 
p l e n o  c o n h e c i m e n t o  d a 
s ituação enfrentada pelos 
munícipes do Planalto Norte, e 
assim, cumpram seus papeis 
de representantes do povo. 

FUNÇÃO ECOLÓGICA E SOCIOAMBIENTAL 
DAS ÁRVORES! 

Manter as estradas em boas 

condições é um dever do poder 

público, e trafegar por estradas 

boas é um direito do cidadão. Que 

o motorista possa viajar com 

segurança, que o agricultor possa 

trafegar pelas estradas com 

tranquilidade e que os governantes 

olhem com atenção para a 

infraestrutura do Planalto Norte. 

‘‘
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EVERTON RAMTHUM ASSUME CADEIRA NA 
CÂMARA DE CANOINHAS

CONSELHO DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE 
DE CANOINHAS É EMPOSSADO

MANUTENÇÃO DE 
CALÇAMENTO E ESTRADAS

CÂMARA RETOMA 
TRABALHOS PRESENCIAIS

INTERIOR E BAIRROS

TERMINAL RODOVIÁRIO

Joselito Beluk

H
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A S e s s ã o 
o r d i n á r i a 
d e s t a 
s e g u n d a -

feira, 18, com certeza será 
marcante para o vereador 
Everton Ramthum (PSL) 
que no ano passado, pela 
primeira vez, disputou 
uma ele ição,  e  agora 
assumiu uma cadeira 
na Câmara por 15 dias, 
deixada pela vereadora 
Silmara Gontarek (PSL) 
em tratamento de saúde.

Ramthum estava à 
frente da coordenação 
do setor de transporte 
d o  m u n i c í p i o .

O vereador afi rmou que: 
“Pretendo representar os 
eleitores que acreditaram 

D
u r a n t e  a 
s e s s ã o  d e 
segunda-feira, 
18, o vereador 

c a n o i n h e n s e  W i l m a r 
Sudoski (PSD) foi autor de 
alguns pedidos direcionados 
ao prefeito e secretários 
municipais. Ele requereu 
que seja encaminhado ofício 
ao prefeito e ao Secretário 
Municipal de Planejamento, 
João Linzmeier, solicitando 
informar se existe previsão 
para a recuperação do 
calçamento da rua Miguel 
Darmorus, entre as ruas 
José Lulu Vieira e Fauri de 
Lima, bairro Campo da Água 
Verde, devido a situação 
precária da via é necessário 
com urgência de reparos.

Ao secretário de obras, 
Edmilson Verka, Sudoski 
pediu,  para que sejam 
realizadas melhorias com 
patrola e colocação de 

material na Estrada do 
Salto da Água Verde trecho 
do Frigorífico Todt até a 
propriedade do senhor Eloir 
Paraguai. Ainda ao secretário 
de obras, ele pediu que 
sejam realizadas melhorias 
na entrada da BR-280. 

O vereador Professor 
Osmar (PSD) ,  também 
d u r a n t e  a  s e s s ã o  d e 
segunda-feira, 18, solicitou 
ao prefeito e ao secretário 
municipal de obras, Edmilson 
Verka,  para que sejam 
realizadas melhorias com 
patrolamento e colocação 
de material nas ruas Otávio 
Xavier  Rauen e Emíl io 
Wendt, no bairro Água Verde.

Ele ainda pediu que 
sejam realizadas melhorias 
c o m  p a t r o l a m e n t o  e 
colocação de material nas 
ruas do bairro Piedade, 
pr incipalmente na rua 
Emídio Ferreira de Souza.

O s vereadores 
canoinhenses 
M a u r í c i o 
Zimmermann 

(PL)  e  Wil l ian  Godoy 
( P S D ) ,  s o l i c i t a r a m 
encaminhamento de ofícios 
ao prefeito e às secretarias 
de obras e planejamento.

A primeira solicitação 
f o i  p a r a  m e l h o r i a s 
n a  e s t r u t u r a  d a  r u a 
Erasmo Schmidt Junior, 
bairro Alto da Tijuca. Os 
vereadores pediram a 
possibilidade de elaborar 
projeto de pavimentação 
asfáltica, bem como sua 

exe c u ç ã o  p a r a  a  r u a .
Z i m m e r m a n n  a t u a 

d i r e t a m e n t e  c o m  o s 
agricultores em todas as 
localidades do interior e 
tem recebido vários pedidos 
para melhorias. Durante a 
sessão, lembrou que em 
breve estarão entrando 
em mais um período de 
safra “Entendemos as 
difi culdades da secretaria 
de obras,  mas que no 
fu t u r o  t e n h a m o s  u m 
planejamento bem feito 
e alguns trechos quase 
intransitáveis”, encerrou.

O s vereadores 
de Canoinhas 
Tati Carvalho 
( M D B ) , 

Juliana Maciel (PSDB), 
Zenilda Lemos (MDB) e 
Marcos Homer (Podemos), 
s ã o  o s  a u t o r e s  d e 
requerimento que será 
encaminhado ao prefeito 
Beto Passos e ao secretário 
municipal de planejamento, 
João Linzmeier, solicitando 
estudo para reforma e 
adequação do Terminal 
R o d ov i á r i o  M u n i c i p a l .

Segundo os vereadores 
autores, o prédio apresenta 
algumas avarias, essas 
além de causar riscos e 
desconforto às pessoas 
que utilizam o esse meio de 
transporte, trazem uma má 

imagem, tendo em vista que 
esse ainda é um dos pontos 
de entrada do município.

Os edis ainda solicitaram 
que seja encaminhado ofício 
à Engenheira Responsável 
pelo DNIT Adilene Adratt 
-  M a fr a ,  s o l i c i t a n d o 
a  r e c o m p o s i ç ã o  d a 
demarcação e nivelamento 
do trevo de acesso ao 
Município de Bela Vista 
do Toldo, através da BR-
2 8 0  n a  l o c a l i d a d e  d e 
Encruzilhada em Canoinhas.

Encerraram indicando 
ao  Prefe i to  Munic ipal 
Gilberto dos Passos, e ao 
secretário municipal de 
obras, Edmilson Verka, o 
corte lateral das lombadas 
próximo ao Posto Policial e 
a Escola Gertrudes Muller.

O presidente da 
Câmara dos 
Deputados , 
Arthur Lira 

(PP-AL), informou, após 
reunião da Mesa Diretora, 
que a Casa retorna aos 
trabalhos presenciais a 
partir da próxima segunda-
feira,  25.  Os trabalhos 
p r e s e n c i a i s  e s t a v a m 
suspensos desde março 
do ano passado em razão 
da pandemia de Covid-19.

“A Mesa Diretora da 

Câmara dos Deputados 
decidiu há pouco que os 
t r a b a l h o s  p re s e n c i a i s 
s e r ã o  r e t o m a d o s  a 
part i r  da  2ª-fe ira ,  25 . 
Serão tomadas todas as 
medidas administrativas e 
sanitárias no retorno das 
atividades, entre elas, a 
apresentação da carteira 
de vacinação”, afi rmou Lira, 
por meio de suas redes 
sociais. A informação é da 
Agência Câmara de Notícias.

O  prefeito de 
Canoinhas, 
Beto Passos, 
empossou na 

sexta-feira, 15, os membros 
do Conselho Municipal de 
Defesa do Meio Ambiente. 
“Os conselhos tem tido 
papel importante porque 
a sociedade está inserida 
dentro das discussões, 
d e n t r o  d a  b u s c a  d e 
soluções para o nosso 
município. Temos aqui 
pessoas com bastante 
representatividade que 
contribui muito para o 
debate” ,  comentou o 
prefeito Beto Passos 
durante o ato de posse.

A  r e p r e s e n t a ç ã o 
é paritária,  composta 
por 14 membros, sendo 
sete representantes de 
organizações da sociedade 

civil e sete representantes 
de órgãos governamentais.

O conselho preconiza 
manter o meio ambiente 
e c o l o g i c a m e n t e 
equilibrado, impondo-
s e  a o  p o d e r  p ú b l i c o 
e  à  c o l e t i v i d a d e  o 
dever  de  defendê- lo , 
preservá-lo e recuperá-
lo para as presentes 
e  fu t u r a s  g e r a çõ e s .

E m  s u a  f a l a ,  o 
s e c r e t á r i o  d o  m e i o 
Ambiente ,  Agost inho 
Machado Filho,  falou 
sobre o papel do conselho: 
“o Comdema tem e terá 
importância fundamental 
na análise e condução de 
diversos temas voltados à 
área ambiental. Temas que 
muitas vezes podem ser 
polêmicos ou impopulares, 
mas que sempre terão 

como objetivo a melhoria 
das condições ambientais 
de nosso munic ípio e 
c o n s e q u e n t e m e n t e  a 
melhoria da qualidade 
de vida da população 
c a n o i n h e n s e .  Q u e 
possamos usar os nossos 
conhecimentos técnicos 
e que somente a técnica, 
o diálogo e a coerência 
guiem nossas decisões”.

FRASE DA SEMANA:

“Os referidos 
acidentes têm 

ocorrido em função de 
excesso de velocidade 

e imprudência de 
motoristas no 

segmento”
Afi rmou a assessoria do 

Dnit a ser questionada sobre os 
inúmeros acidentes ocorridos na 

BR-280

em mim, hoje me sinto 
orgulhoso representando 
o Distrito de Marcíl io 
Dias”, lembrou dos que 
já representaram como 
ex-prefeito Adão Tadra 
Laatsch e Jaime Muhlbauer

Aproveitando a sessão, 
o vereador solicitou que 

seja encaminhado ofício ao 
Deputado Federal, Fábio 
Schiochet,  solicitando 
r e c u r s o s  a t r a v é s  d e 
Emenda Parlamentar no 
valor de R$ 3.000.000,00 
(três milhões de reais) 
destinados para aquisição 
de um britador móvel.

Acesse o QR code e 
conheça os titulares e os 

suplentes do conselho
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PRONTO, FALEI!
PAULO RICARDO FERREIRA

POSIÇÃO PARTIDÁRIA
O PP-SC iniciou reuniões 

regionais remotas para ouvir a 
base e entender o que queriam 
seus partidários. Despontaram 
como opções: Jorge Boeira, 
e n g e n h e i r o  m e c â n i c o  e 
empresário, nascido no Rio 
Grande do Sul, eleito deputado 
federal por dois mandatos; e 
Joares Ponticelli, catarinense, 
matemático, sendo deputado 
estadual por quatro mandatos, 
a t u a l m e n t e  P r efe i t o  d e 
Tubarão, no Sul do Estado.

UMA TERCEIRA VIA
Com o Governador Carlos 

Moisés fl ertando abertamente 
com os partidos catarinenses, 
houve quem defendesse que 
ele deveria se filiar ao PP 
para concorrer às eleições 
do próximo ano. A executiva 
admite as conversas e não 
descarta a possibilidade. Há 
quem diga, no entanto, que 
não dá para Moisés chegar de 
sopetão e sentar na janela.

CONSERVADORES
Antes de tudo é primordial 

entender que o Progressistas 
é um partido conservador, 
principalmente do ponto 
de vista de sua formação 
partidária que tem em seus 
quadros correligionários que 
integravam a ARENA – Aliança 
Renovadora Nacional – ainda 
durante o Regime Militar; e 
suas desmembrações: PDS; 
PPR; PPB. Uma das heranças 
dessa época é a hierarquia. 
Os filiados ao partido são 
resistentes a novidades e 
a pegar embarcações sem 
destino certo. Além disso, 
nunca esconderam que a forma 
de operar de seus projetos é 
sempre seguir um líder que 
guia o grupo, normalmente por 
um terreno irregular e cheio 
de espinhos. E todas as vezes 
que abriram mão de ter um 
líder forte na ponta, perderam 
eleições e representatividade.

DEPENDÊNCIA DO AMIM
Não é para menos que 

Esperidião ainda é tido como 
a liderança da ponta. Ele 
representa em muito essa 
característica conservadora. 
Para começar, Amim nunca 

trocou de partido, mesmo 
quando divergiu de seus 
correligionários. Ele também é 
o que mais implaca mandatos, 
levando o seu grupo por duas 
vezes ao governo: 1983; e 1999. 
Soma-se ainda 1 mandato como 
prefeito da capital; 3 como 
deputado federal; e 2 como 
senador. Tem nome forte; é 
conhecido do catarinense; é 
bem avaliado pelo eleitorado; 
e como bom professor, não 
parou de se aperfeiçoar.

VALE LEMBRAR
Mas ao mesmo tempo em 

que o PP sabe que precisa 
de Amim; também sabe que 
precisa criar o cenário ideal 
para lhe eleger. Esperidião 
fl erta com a possibilidade do 
Governo de Santa Catarina 
há muito tempo, mas não 
embarca em canoa furada. Ao 
próprio Correio do Norte já se 
disse candidato ao governo 
por outras vezes, recuando 
durante as prévias do partido 
quando viu que o cenário não 
era favorável. É simpatico à 
alianças e não acredita que se 
vença uma eleição sem bons 
parceiros.

DESTA VEZ
Diz que muito além do 

nome que vai encabeçar a chapa 
do partido, o mais importante 
e emplacar um projeto de 
desenvolvimento para Santa 
Catar ina ,  fortalecendo a 
educação e a ciência. E que 
independente do nome que seja 
escolhido, que terá seu apoio. 
Alerta, no entanto, que o PP 
bate o martelo entre dezembro 
deste ano e janeiro do ano que 
vem: “pela primeira vez nós 
vamos passar o ano – eleitoral 
– com o nome defi nido”, disse 
à CBN.

E AGORA?
Confrontado de o por 

quê ele ainda merece ser 
Governador, Amim cita sua 
experiência política; descorre 
sobre os desafios sociais e 
econômicos do estado, destaca 
que continua estudando e se 
preparando, diz-se aberto a 
inovação e ao conhecimento, 
e fala tranquilamente sobre 
sua conduta: “Político tem 

que se habituar em não ter 
sergredos”.

EM CANOINHAS
O Movimento Democrático 

Brasileiro (MDB) realizou a 
escolha do novo Diretório 
e Executiva Municipal. Por 
unanimidade, a vereadora 
Zenilda Lemos foi  eleita 
pres idente  do  part ido  e 
ressaltou a importância de ser 
a primeira mulher a presidir o 
MDB de Canoinhas nos seus 
mais de 50 anos de história. 
A nova executiva tem ainda o 
ex-vice-prefeito Wilson Pereira 
como 1º Vice-presidente; o 
ex-prefeito Beto Faria como 
2º vice-presidente; Juliana 
Hauffe Rodrigues como 1ª 
Secretária; Carlos Eduardo 
Vipievski como 2º Secretário; 
Fábio Luiz Packer de Lima 
como 1º Tesoureiro; Paulo 
Basilio como 2º Tesoureiro; e 
como Vogais Wagner Bilitzki 
e Paulo Eduardo Rocha Faria 
Junior.

ENTREGA
Nessa semana aconteceu 

o ato de entrega de mais 
uma viatura blindada ao 3º 
Batalhão de Polícia Militar 
(BPM). A viatura foi adquirida 
em convênio com a Prefeitura 
e a blindagem realizada com 
Emenda Parlamentar  do 
então Deputado Renato Pike, 
quando o mesmo assumiu uma 
cadeira na Alesc. Na ocasião, 
participaram da cerimônia o 
Prefeito do Município, Gilberto 
dos Passos, o Vice-Prefeito, 
Renato Jardel Gurtinski e 
o comandante da unidade, 
t e n e n t e - c o ro n e l  S i lv a n o 
Sasinski, além dos demais 
ofi ciais e praças do 3º BPM. 

Ele no páreo!

O nome de Esperidião Amim, do Progressistas, voltou a figurar como uma possibilidade para concorrer ao cargo de 
Governador em 2022. Apesar de nunca ter saido, de fato, da disputa, acreditava-se que o político manteria seu mandato 
de Senador em Brasília e poucos olhavam uma real possibilidade de interferir nas vontades de Jorge Boeira e Joares 
Ponticelli na busca pelo trono estadual. Só que um novo movimento muda esse cenário: Jair Bolsonaro. Em entrevista 
a CBN Diário, rádio da capital, Amim destacou que se Bolsonaro se filiar ao Progressistas, o partido, inevitavelmente 
terá de ter um candidato ao Governo de Santa Catarina. E assim, mais uma vez, colocou seu nome a disposição para 
enfrentar a eleição e tentar chegar, novamente, ao governo. Na foto o pré-candidato participa de reunião no Oeste 
Catarinense durante o último final de semana. Ela foi gentilmente cedida pela assessoria de Esperidião Amim.

e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com

FONE: (47) 3622-1571  |  WHATSAPP: (47) 98865-7880

FALA CIDADÃO
A VEZ E A VOZ DO LEITOR

ESTRADA INTRANSITÁVEL 

ATENDIMENTO DA SAÚDE

ÁGUA EMPOÇADA  

RODOVIÁRIA DE CANOINHAS

U
m internauta utilizou 
as redes sociais 
para reclamar da 

situação de uma estrada 
no interior de Canoinhas, 
próximo a localidade de 
Serra das Mortes. “Tá 
fi cando intransitável a 

estrada, eu preciso levar 
minha mãe no médico por 
ela tem que fazer uma 
cirurgia emergencial, eu 
também vou precisar 
fazer cirurgia no braço e se 
continuar assim a estrada, 
como vamos sair?”

U
ma internauta 
utilizou as redes 
sociais para 

elogiar o atendimento de 
uma unidade de saúde 
canoinhense. “Hoje venho 
elogiar e agradecer o 
excelente atendimento que 
recebi da área de saúde 
em Canoinhas, a começar 
pelo postinho da Cohab 1, 
onde meu fi lho precisou de 
atendimento. Muito bem 
atendido pelo médico que 

estava lá no momento, foi 
encaminhado para o UPA 
para fazer exames mais 
detalhados, lá também 
excelente atendimento dos 
enfermeiros. Dra. Thais 
estava de plantão, muito 
atenciosa. Realizou alguns 
exames e rapidamente 
conseguiu transferência 
para Joinville, então minha 
gratidão a essa equipe. Meu 
pequeno passo por cirurgia 
é já se encontra bem.”

E ssas fotos são aqui 
da frente da Escola 
Gertrudes Muller, 

do Bairro Piedade. Tem 
uma lombada que está 
meio alta e quando chove 
empoça. Eu passei por 
ali, desentupi para a água 
escorrer, até porque fi ca 
perto do estacionamento 
do posto da policial, e onde 

as professoras deixam 
seus carros. Seria bom 
alguém da secretaria de 
obras dar uma olhada, é 
só cortar a lombada pra a 
água escorrer, se algum 
fi scal quiser dar uma 
olhada, nós da população 
agradecemos”, publicou um 
morador no seu Facebook. 

U  ma moradora utilizou 
as redes sociais para 
reclamar da falta de 

manutenção no telhado da 
rodoviária de Canoinhas. 
“Fui até a Rodoviária 
de Canoinhas e fi quei 
indignada com o descaso 
com a população, goteiras 
até em cima dos acentos, 
o chão nas escadas 
completamente cheio 
de água, achei uma falta 
de respeito”, reclamou. 

“
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DEPUTADOS COBRAM SOLUÇÕES 
PARA A BR-280

SEMANA DO LIXO ZERO EM 
CANOINHAS TERÁ PONTOS DE 

COLETA NO CENTRO
 E NOS BAIRROS

COOPERATIVISMO É TEMA DE 
REUNIÃO ENTRE PRODUTORES 

DE LEITE DE PAPANDUVA

Sequência de graves acidentes acendeu o sinal de alerta, mas segundo o DNIT, a 
causa é a imprudência dos motoristas

N  a semana passada, 
o  C o r r e i o  d o 
N o r t e  fez  u m 
l e v a n t a m e n t o 

dos graves acidentes 
registrados na BR-280, 
no trecho entre Porto 
União e Mafra no segundo 
semestre de 2021. Ao 
menos seis acidentes 
que envolveram carros 
ou caminhões deixaram 
mortos ou feridos. 
Na ocasião, o CN conversou 
com a assessoria  do 
Departamento Nacional 
de  Infraestrutura  de 
Transportes (DNIT), que 
afirmou que “Segundo 
apurações preliminares 
do DNIT junto à PRF, os 
referidos acidentes têm 
ocorrido em função de 
excesso de velocidade e 
imprudência de motoristas 
no  segmento” .  O  CN 
também comentou com 
a assessoria,  sobre a 
reclamação dos usuários 
do trecho em relação 
à falta de sinalização, 
e s p e c i a l m e n t e  n o s 
locais próximos a onde 
e s t ã o  a c o n t e c e n d o 
obras de manutenção da 
rodovia. Inclusive, dois 
engavetamentos já foram 
re g i s t r a d o s  p róx i m o 
às obras. A assessoria 
informou que “o DNIT já 
reforçou junto à empresa 
contratada a necessidade 
de maior atenção quanto 
a o  c u m p r i m e n t o  d a 
sinalização no trecho em 
obras”.

O presidente da Associação 
dos Municípios do Planalto 
Norte (Amplanorte), Luiz 
Henr ique Sal iba ,  por 
sua vez, afirmou que a 
Amplanorte já fez gestões 
junto aos deputados 
f e d e r a i s  v i s a n d o 
solucionar o problema, 
e inclusive um ofício já 
foi feito falando sobre a 
malha viária, não somente 
da BR-280, mas também 
da BR-116. 
Ao longo da semana, 
o  C o r r e i o  d o  N o r t e 
conseguiu informações 
com alguns deputados, 
para saber quais iniciativas 
estão sendo tomadas para 
prevenir que a sequência 
de graves acidentes no 
Planalto Norte continue. 
O  d e p u t a d o  fe d e r a l 
Coronel Armando (PSL) 
p e d i u  a g e n d a  c o m  a 
diretoria do DNIT em 
Brasília, e depende da 
disponibilidade deles os 
atenderem. Sua assessoria 
destacou a competência do 
DNIT de Mafra, e recordou 
a rápida solução para o 
rompimento da BR-280 
no início deste ano, em 
decorrência das chuvas. 
A equipe da deputada 
estadual Ana Paula da Silva 
(sem partido), informou 
que está preparando um 
material para ser enviado 
para o Governo Federal.  
O deputado estadual 
Silvio Dreveck (PP) fez 
uma indicação para o 
DNIT tomar providências 
quanto a sinalização da 
BR-280. “Nós já fi zemos 
uma solicitação, um apelo. 
Sabemos que as reformas 
são necessárias, mas a 

falta de sinalização é um 
problema sério para essas 
empresas que fazem 
essas reformas. Chove, é 
noite, enfi m, e o risco de 
acidentes é muito alto. 
Vamos ver se o DNIT toma 
algumas providências”, 
afi rma o parlamentar. 
O  d e p u t a d o  t a m b é m 
lembrou da SC-477, outro 
sério problema enfrentado 
p e l o s  m o t o r i s t a s  d a 
região, mas que pode ser 
solucionado em breve. 
“Com relação a SC-477, 
que faz a ligação entre 
Canoinhas, Major Vieira 
e Papanduva, segundo a 
informação que eu tenho 
é que a conclusão do 
projeto de engenharia está 
prevista para o final do 
ano, ou seja, até dezembro. 
Então acredito que assim 
que estiver concluído o 
projeto de engenharia, 
no início do ano deve 
acontecer a licitação, não 
tem data precisa, mas esse 
foi o cronograma que o 
secretário me informou”, 
concluiu Dreveck. 

ACESSO À BELA VISTA 
DO TOLDO

A i n d a  e m  r e l a ç ã o  à 
sinalização da BR-280, os 
vereadores canoinhenses 
Tati Carvalho (MDB), Juliana 
Maciel (PSDB), Zenilda Lemos 
(MDB) e Marcos Homer 
(Podemos) solicitaram que 
seja encaminhado ofício à 
engenheira responsável 
pelo DNIT, Adilene Adratt, 
solicitando a recomposição 
da demarcação e nivelamento 
do trevo de acesso ao 
município de Bela Vista 
do Toldo, na localidade de 
Encruzilhada em Canoinhas.

N  a próxima semana 
os canoinhenses 
t e r ã o  a 
o p o r t u n i d a d e 

p a r a  d a r  o  d e s t i n o 
a m b i e n t a l m e n t e 
correto a eletrônicos, 
e l e t r o d o m é s t i c o s , 
baterias/pilha, lâmpadas 
e medicamentos vencidos. 
A Secretaria de Meio 
Ambiente do Governo de 
Canoinhas, em parceria 
c o m  a  e m p r e s a  G R 
Soluções Ambientais , 
promove a Semana do 
Lixo Zero. “Vamos recolher 
os inservíveis em diversos 
pontos da nossa cidade 
oportunizando ao cidadão 
r e a l i z a r  o  d e s c a r t e 
ambientalmente correto 
gratuitamente”, comenta 
o secretár io  do Meio 
Ambiente ,  Agost inho 
Machado Filho.
Este tipo de material que 
será recolhido não pode 
ser descartado no lixo 
comum devido alto poder 
de contaminação para 
a natureza. Os resíduos 
eletroeletrônicos podem 
c o n t e r  s u b s t â n c i a s 
químicas per igosas à 
saúde e ao meio ambiente, 
como chumbo, cádmio, 
mercúrio, berílio. Por essa 
razão, o descarte incorreto 
provoca a contaminação do 
solo e da água, afetando 
o ecossistema e a saúde 
das pessoas.
Pilhas e baterias são 

A   S e c r e t a r i a 
M u n i c i p a l  d a 
A g r i c u l t u r a 
d e  P a p a n d u v a 

acompanhou na sexta-feira, 
15, a reunião da Cooperativa 
de  Le ite  do  Planalto 
Norte (Cooperleite), com 
produtores de leite da 
localidade do Palmito 
e  região .  Na ocas ião 
fo i  apresentada pela 
cooperativa a proposta da 
coleta de leite e os demais 
benefícios que o produtor 
poderá usufruir sendo um 
associado. Os Secretários 
da Agricultura Adeniz 
Humenhuca e Mário Correia 
enfatizaram a importância 
d e  o s  p r o d u t o r e s 
buscarem informações do 
setor leiteiro e promover 
a união entre todos em 
busca de benefícios que 
tragam resultados para 
essa atividade.

Diversos acidentes foram registrados no trecho nas últimas semanas

Reunião aconteceu na semana 
passada 

Cronograma da ação 
feitas destes metais 
pesados. Dependendo 
da concentração, podem 
causar, a longo prazo, 
d o e n ç a s  n o  s i s t e m a 
nervoso, nos rins, nos 
ossos, etc. Pode causar 
inc lus ive  câncer .  As 
lâmpadas, especialmente 
as fl uorescentes, contém 
mercúrio que é altamente 
prejudicial à saúde.
A o  d e s c a r t a r  o s 
medicamentos no lixo 
comum, na pia ou no vaso 
sanitário, o cidadão estará 
contribuindo,  mesmo 
s e m  s a b e r ,  c o m  u m 
grave problema de saúde 
pública. Isso porque eles 
liberam resíduos químicos 
que contaminam o solo, 
os animais, rios, córregos 
e até mesmo a água que 
bebemos. “Os materiais 
serão coletados por nós 
e terão a destinação 
ambientalmente correta 
p e l a  G R  S o l u ç õ e s 
Ambientais”, explica o 
secretário.

A reunião foi coordenada 
pelo médico veterinário e 
presidente da Cooperleite, 
Adair Padilha, e pelo 
engenheiro agrônomo 
da Epagri,  Waldemiro 
Sudoski, o qual também 
é  r e s p o n s á v e l  p e l o 
p ro g r a m a  “ P l a n o r t e 
Leite” na região. 
A cooperativa já conta com 
150 sócios de produtores 
de leite de 7 municípios da 
região, sendo recolhido no 
total em torno de 600 mil 
litros mensais.
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Notícias ALESC

Alesc pode sugerir 
melhorias à reforma

Tabela de vencimento dos
professores chega à Alesc

FOTO DA SEMANA

Miss SC ressaltou o
papel da educação 

Desafios do 
diagnóstico precoce 

Doentes renais terão 
benefícios em lei 

Os deputados que compõem 
a comissão mista que vai 
examinar a carreira do ma-
gistério defendem a busca 
pelo equilíbrio entre as con-
tas públicas e a valorização 
de todos os professores da 
rede estadual em SC. Os 
parlamentares devem levar 
em consideração as suges-
tões da categoria e podem 
aprimorar o projeto.

Deve ser analisada nos próximos dias a nova proposta de 
carreira para o magistério catarinense. A estimativa é que 

quase 80 mil professores, ativos e aposentados, sejam benefi-
ciados a partir de janeiro. Além de repor a inflação acumulada, 
a matéria estimula a pós-graduação, tornando a progressão 
na carreira mais acessível. Assim, o salário final de um professor 
doutor passará dos atuais R$ 7 mil para mais de R$ 11 mil. 

A Miss SC 2021, Bruna Valim, 
em visita à Alesc, destacou a 
importância da escolarização 
e da leitura para a conquis-
ta do título. Representando 
Otacílio Costa, ela é a pri-
meira mulher negra escolhi-
da pelo concurso no estado 
e agora vai disputar o Miss 
Brasil. Bruna, que vem de fa-
mília humilde, tem formação 
na escola pública. 

“A vida é agora”. Este é o slo-
gan da campanha Outubro 
Rosa em 2021, que busca pre-
venir e diagnosticar o câncer 
de mama. A abordagem ma-
nifesta o sentimento de mu-
lheres que querem viver e que 
têm 95% de chance de cura 
quando o diagnóstico e o tra-
tamento acontecem preco-
cemente. A campanha rece-
be, mais uma vez, o apoio da 
Comissão de Saúde da Alesc. 

Deputados aprovaram a pro-
posta que equipara doentes 
renais crônicos às pessoas 
com deficiência, garantindo 
direitos em lei. A norma vale 
para pacientes com trans-
plante, insuficiência renal 
crônica, lesão progressiva 
e irreversível da função dos 
rins. A proposta tem o apoio 
da Sociedade Catarinense de 
Nefrologia e aguarda sansão 
do governador. 

resultados | Governo presta contas a deputados sobre os 
recursos destinados pela Assembleia Legislativa ao combate 
à estiagem. Até outubro, R$ 69 milhões foram investidos.

foto: Solon Soares /AGÊNCIA AL

@assembleiascwww.alesc.sc.gov.br (48) 99960-1127

15 DE OUTUBRO
Francisca Grein de Melo

José Santarem
Ezequiel Soares de Souza
Agata Francisca Provenci

Silvana Braga Moreski
maria de Lurdes Ribeiro

Thomas Teodorovicz
Fernando Cristovão Artner
Sonia Conceição K. Nayzer

16 DE OUTUBRO
Iria Zech

Edmilson Verka
Joaquim Irineu dos Santos
Rosalia Werka Heilmann

Stela Maris Henrique
Sabrina Sarotti
Antonio Nunes

Geraldo Urbanski
Antonio Sergio Pereira Tormena

17 DE OUTUBRO
João Paulo Grosskopf

Hilda Dias Ribeiro
Laura Elizio de Lima
Gabriele P. Morinaga
Jenifer Ap. de Oliveira

Carmen Regina Pangratz
Terezinha da Silva

Amarildo Rodrigues
Renan Rank

18 DE OUTUBRO
Wilmar Leandro Gonçalves 

Irineu Osni Brey
Valdemar Zielinski
Pedro Schnaider

Maria Francisca Corrêa Hollen
Tereza Tananuska

Anderson Gomes dos Santos
Aldo Sigmar Kruguer

Diogo Thimotheo Bojarski 
Myrella Naomi Alves de Lima

Dorvalino Alves Elias
Jaqueline Ap. Mello de Lima Becker

19 DE OUTUBRO
Rafael Alves

Fernando Shelbauer
Anizia Schumacher

Rafaeli Soeck
Fernando Shelbauer

Dilce Aparecida Furst da Maia
Carlos Henrique Rodrigues

Cristiane Manueli Fua de Lima Todt
Walmir de Assis Chagas
Adolar Pedro  Konopka

Ana Cristina Paulo

20 DE OUTUBRO
Gustavo Henrique Schutt

Airton de Deus Bueno
Anita Ribeiro

Sueli Lapishiski
Maria Ap. Pereira Ferreira

Zilda Nancy Linzmeier
Andrieli Luciana Kessin

Juliete Kotarski
Eraldo Aguiar Gonçalves Jr

Terezinha de Brito dos Santos
Paulinho M. Ribeiro
Gilvane Iarrocheski

Marcia Vieira de Lima Mathias
Ingrid Beatriz Sorg dos Passos

Kamila Pontarolo

21 DE OUTUBRO
Ester Straube

Osvaldo Shimidt
Maria Ersuli Laatsch

Miguel Soeck
Silvia Aparecida Koman Paskoski

Waltrudes Sibovicz Pucci
Lucas Moreira
Edinei Marros

A família Grellmann, oriunda do Rio Grande do Sul, na margem 
direita do Rio Uruguai, ligada ao setor do agronegócio, e 
espalhados por diversos estados, e instalados em prósperas 
fazendas com suas famílias. No final de semana dos dias 8, 9 e 
10, decidiram promover uma grande festa de confraternização na 
cidade de Irineópolis, Planalto Norte de Santa Catarina, durante o 
1º Encontro da Família Grellmann.

Parabéns para a pequena 
Amabily Sophia Ribeiro, 
que fez 4 anos no último dia 
20/10. Muitas felicidades 
e tudo de bom em sua vida 
sempre. São os votos da sua 
família. 

Parabéns para o papai Marcel 
Trevizan, para a mamãe 
Kelly Karla Moro e para a 
irmã Geovana Moro Trevizan, 
pelo nascimento do pequeno 
Leonardo Moro Trevizan, que 
aconteceu no dia 08/10. Muita 
saúde e muitas felicidades para 
a família!

Parabéns para o casal Denis e 
Aline Ennes pela comemoração 
de 50 anos de casados, e 
também para a neta Aline 
Rafaela Ennes Macalossi, pela 
passagem do seu aniversário, 
dia 23/10.

A equipe Manolos de Canoinhas 
parabeniza o atleta Felipe 
Pflanzer, pela passagem de 
seu aniversário, que aconteceu 
no última  terça-feira, 19/10. 
Parabéns, felicidades, saúde e 
sucesso!

Parabéns para João 
Salvador Rodrigues, que 
no dia 16/10 comemorou 

seu aniversário. 
Muita saúde, felicidades 

e sucesso sempre em 
sua vida!

Parabéns para a Sra. Yvonne 
Ehlke Radke, que no dia 18/10 
copmpletou 102 anos de idade. 
Muitas felicidades, saúde e 
tudo de em sua vida. Desejos 
das famílias Ehlke e Wendt.

Parabéns para o o 
jovem Misael Sampaio, 
de Irineópolis, que 
comemorou aniversário 
no dia 18/10. Parabéns, 
saúde, felicidades e muitos 
anos de vida!

ANIVERSÁRIOSENFOQUE VOCÊ EM FOCO

Claudete Preto comemora 
seu aniversário no sábado, 

dia 23/10. Parabéns, 
tudo de bom, muita paz, 
saúde, amor e sucesso 

na sua vida. Felicidades! 
De seu esposo Sandro, 
filha Juliana e demais 

familiares.
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DOENÇAS FOLIARES EM PLANTAS DE 
ERVA-MATE

A  cultura da erva-mate 
tem grande importância 
s o c i o e c o n ô m i c a 
para milhares de 

agricultores do Sul do Brasil.

 
As manchas foliares e 
desfolha de erveiras, 
causadas por agentes 
fúngicos,  tem causado 

diminuição da produção de erva-
mate. Em condições de campo, 
a mancha da folha, também 
conhecida como pinta-preta da 
erva-mate, causada pelo fungo 
Cylindrocladium spathulatum é a 
principal doença da cultura. Esta 
doença ocorre no fi nal do outono 
e inverno, nas folhas, podendo 

causar intensa desfolha. Outra 
doença importante que incide 
sobre brotações e folhas novas é 
a antracnose, causada pelo fungo  
Colletotrichum sp, que causa 
morte dos ponteiros e/ou necroses 
em folhas em desenvolvimento. 
Esta doença incide somente nas 
partes tenras das plantas. Por 
isso, esta doença tem ocorrido, nas 
épocas de brotação das erveiras, 
outubro-novembro e fevereiro-
março, de maneira geral, na região 
do Planalto Norte Catarinense. 
Com objetivo de selecionar 
plantas de erva-mate mais 
resistentes às doenças foliares 
causadas por Colletotrichum sp. 

e Cylindrocladium spathulatum, 
no município de Papanduva/SC, 
trabalhos vem sendo conduzidos 
desde o ano de 2017, para avaliar 
a resistência de trinta e seis 
procedências e suas progênies de 
erva-mate (Ilex paraguariensis), 
oriundas de plantas nativas 
da região do Planalto Norte 
Catarinense, tanto na área que 
será destinada a produção de 
sementes como na área com 
o banco de germoplasma.
Tem se observado que há 
diferença de resistência, entre 
os indivíduos para a mancha da 
folha ou pinta-preta da erva-
mate, causada pelo fungo 

Cylindrocladium spathulatum 
e não antracnose, causada 
pelo fungo  Colletotrichum sp.  
Anos com maior frequência de 
chuvas e nebulosidade favorecem 
o aumento da incidência e 
severidade de Colletotrichum sp. 
e Cylindrocladium spsthulatum.
Em breve, uma área de 
produção de sementes estará 
montada, visando obter 
sementes de plantas superiores. 

Gilson José Marcinichen Gallotti
Engenheiro-agrônomo, M.Sc., 

Epagri/Estação Experimental de 
Canoinhas .

PREVISÃO DO TEMPO
QUINTA- 21/10

 Nublado com 
aberturas de sol á 
tarde. Pode garoar 
de manhã e á noite.

SEXTA- 01/10

SEXTA- 22/10

Sol com algumas 
nuvens. Não chove

SÁBADO- 23/10

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.
DOMINGO- 17/10 

DOMINGO- 24/10

Sol e aumento de 
nuvens de manhã. 

Pancadas de chuva á 
tarde e á noite.

SEGUNDA- 25/10

Sol com algumas 
nuvens. Não chove

TERÇA- 19/10

TERÇA- 26/10

Sol e aumento de 
nuvens de manhã. 

Pancadas de chuva á 
tarde e á noite.

QUARTA- 27/10

Sol com algumas 
nuvens. Não chove
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BELA VISTA DO TOLDO, IRINEÓPOLIS E 
MAJOR VIEIRA SERÃO CONTEMPLADAS 

COM O SC MAIS MORADIA

PROFISSIONAIS DA 
EDUCAÇÃO REALIZAM 
MANIFESTO EM TRÊS 

BARRAS

OBRAS NO DESVIO 
RODOVIÁRIO DE TRÊS 

BARRAS CAUSAM MUDANÇAS 
E ALTERAÇÕES NO TRÂNSITO 

O g o v e r n a d o r 
Carlos Moisés 
lançou na 
tarde desta 

terça-feira, 19, o SC Mais 
Moradia, com o objetivo 
de reduzir o défi cit 
habitacional no estado. 
Por meio do programa, 
serão construídas 
casas para pessoas que 
vivem em situação de 
pobreza extrema. Em um 
primeiro momento, serão 
atendidos os 61 municípios 
com menor Índice de 
Desenvolvimento Humano 
(IDH) de Santa Catarina.
O SC Mais Moradia sairá 
do papel por meio de 
uma parceria com as 
prefeituras, que fi carão 
responsáveis pela doação 
dos terrenos e a execução 
dos trabalhos. Segundo 
o governador Carlos 
Moisés, o programa tem 
início ainda este ano, 
com recursos disponíveis 
de um remanejamento 
orçamentário. São cerca 
de R$ 30 milhões para 
2021. Já para o próximo 
ano, o Governo do Estado 
reservou R$ 70 milhões 
no projeto de orçamento 
enviado à Assembleia 
Legislativa (Alesc).
“Queremos retirar famílias 
de áreas de risco e dar 
mais dignidade para elas. 
Isso vai ser feito com 
a parceria dos nossos 
municípios. Uma residência 
digna também aumenta a 
autoestima das pessoas. 
Precisamos encarar o 
défi cit habitacional que 
existe no nosso estado, 
e esse programa é um 
começo. Precisávamos 
começar por algum ponto 
e queremos avançar 
ao longo do tempo”, 
disse o governador.
As casas serão 
inteiramente custeadas 
pelo Governo do Estado, a 
um preço de até R$ 70 mil 
a unidade. Nesta primeira 
etapa, serão construídas 
aproximadamente mil 
residências, que serão 
cedidas em regime 
de comodato para as 
famílias por um período 

Programa do Governo Estadual visa construir casas populares inteiramente 
custeadas pelo Estado; 61 municípios catarinenses serão contemplados

Major Vieira, Bela Vista do Toldo e Irineópolis são os municípios da microrregião 
contemplados com o programa 

No Dia do Professor, eles pediram mais valorização para a classe 

Aterações foram realizadas na manhã de terça-feira 

D
ivulgação

D
ivulgação

D
ivulgação

inicial de até dez anos. 
Segundo o plano do SC 
Mais Moradia, as casas 
devem ter entre 45 e 
50 metros quadrados, 
com dois quartos, sala, 
cozinha e banheiro.
“Hoje é um dia histórico. 
O Governo de Santa 
Catarina resgata a 
habitação, algo tão 
importante e que fi cou por 
tanto tempo esquecido. 
Há 11 anos que nós não 
tínhamos um programa 
habitacional custeado 
100% pelo Executivo. 
O SC Mais Moradia 
integra o programa 
Gente Catarina, para 
alavancar o IDH destes 
61 municípios. É em 
cima deles que estamos 
trabalhando neste 
momento”, informou o 
secretário de Estado do 
Desenvolvimento Social, 
Claudinei Marques.
Outra novidade do 
programa é que a cessão 
de uso dos imóveis fi cará 
em nome de mulheres. 
O objetivo por trás da 
medida é garantir que elas 
tenham mais segurança 
em caso de problemas 
domésticos. Foi o que 
explicou o governador 
Carlos Moisés: “A gente 
percebe que, em casos de 
vulnerabilidade, violência 
doméstica ou separação 
do casal, as mulheres 
fi cam com a estrutura 
do lar para tocar. Se 
você passa esse poder 
de posse ao homem, a 
mulher teria que deixar a 
casa em um momento de 
fragilização. Queremos 
dar mais estabilidade 
e segurança para as 
mulheres, também em 
busca de uma maior 
independência para elas.”
Segundo o secretário de 
Estado da Fazenda, Paulo 
Eli, o SC Mais Moradia 
nasce com o objetivo 
de ser um programa de 
Estado, não apenas da 
atual gestão. Ele conta 
que a intenção do Governo 
é construir oito mil casas 
até o ano de 2026. Com 
isso, seriam atendidas 

as famílias que vivem em 
maior vulnerabilidade 
social hoje.

PLANALTO NORTE

Na região do Planalto 
Norte, Bela Vista 
do Toldo, Calmon, 
Irineópolis, Major Vieira, 
Matos Costa, Monte 
Castelo e Timbó Grande 
serão contemplados 
com o programa. 
Todos os municípios 
contemplados com 
o programa SC mais 
Moradia são: Abdon 
Batista, Abelardo Luz, 
Água Doce, Alfredo 
Wagner, Anchieta, 
Angelina, Anita Garibaldi, 
Anitápolis, Bandeirante, 
Bela Vista do Toldo, 
Bocaina do Sul, Bom 
Jardim da Serra, Bom 
Retiro, Brunópolis, 
Calmon, Campo Belo 
do Sul, Campo Erê, 
Canelinha, Capão Alto, 
Caxambu do Sul, Cerro 
Negro, Coronel Martins, 
Entre Rios, Frei Rogério, 
Imaruí, Ipuaçu, Irineópolis, 
José Boiteux, Lebon 
Régis, Leoberto Leal, 
Macieira, Major Gercino, 
Major Vieira, Matos 
Costa, Monte Carlo, 
Monte Castelo, Ouro 
Verde, Painel, Palmeira, 
Passos Maia, Ponte 
Alta do Norte, Ponte 
Alta, Ponte Serrada, Rio 
das Antas, Rio Rufi no, 
Romelândia, Saltinho, 
Santa Cecília, Santa 
Terezinha do Progresso, 
Santa Terezinha, 
São Bernardino, São 
Cristovão do Sul, São 
João do Sul, São Joaquim, 
São José do Cerrito, 
Timbó Grande, Urubici, 
Urupema, Vargeão, 
Vargem e Vitor Meireles.
A solenidade de 
lançamento ocorreu 
no teatro Pedro Ivo, 
em Florianópolis, e 
contou com a presença 
de quase 70 prefeitos 
do interior do estado, 
secretários de Governo e 
dez deputados estaduais.

74 profi ssionais da 
educação tresbarrense 
foram para a rua na 
última sexta-feira, 15, Dia 
do Professor, chamar a 
desvalorização da classe.
“Pedimos às autoridades 
competentes que olhem 
pela gente, tanto sobra 
do Fundo de Manutenção 
e Desenvolvimento 
da Educação Básica 
e de Valorização 
dos Profi ssionais da 
Educação (Fundeb), que 
no ano de 2020 a sobra 
foi de 1 milhão, sendo 
que este dinheiro pode 
ser investido mais na 
melhor ferramenta que 
é o professor”, afi rmou 
um dos organizadores.

Todos que foram para 
a rua tinham o objetivo 
de receber o Piso 
Nacional, que o plano 
de carreira seja seguido 
corretamente e que seja 
devolvida a porcentagem 
de aumento de 5%, que, 
segundo eles, tinham 
até junho e foi tirado. 
“Nossa cidade vizinha 
que é Canoinhas, nossos 
colegas recebem o justo 
e aqui um município que 
mais arrecada e que 
durante a Pandemia 
não sofreu queda 
na arrecadação não 
paga o que é justo 
aos profi ssionais da 
educação”, reclamou 
um organizador.

D
evido o início 
das obras de 
pavimentação 
a s f á l t i c a 
do Desvio 

Rodoviário de Três Barras, 
o Setor de Planejamento 
em parceria com as 
Secretarias de Viação 
e Obras e Limpeza e 
Urbanismo, realizaram 
na manhã desta quarta-
feira, 19, algumas 
alterações e mudanças 
no trânsito da cidade.
Os motoristas que 
utilizavam o trecho que 
liga à Avenida Vereador 
José Nunes Cavalheiro 
no Bairro Zilda Pacheco/
Argentina ao acesso 
à fábrica de papel da 
WestRock, precisam 

desviar a rota pela Rua 
Vereador Ricardo de 
Oliveira, seguir pela 
Avenida Vereador José 
Nunes Cavalheiro e 
depois em paralelo à 
Rua Lumber, na área 
central do município.
Segundo a Secretaria 
de Administração 
e Planejamento, o 
prazo estimado de 
execução das obras é de 
aproximadamente três 
meses. “Gostaríamos 
de pedir a compreensão 
dos nossos munícipes 
e reiteramos que logo 
concluídos os trabalhos, 
o fl uxo estará voltando 
ao normal” comenta o 
secretário, Zair Packer.
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CURTAS & OBJETIVAS
LÚCIO COLOMBO

e-mail: milenarfm@gmail.com

BLOG: luciocolombo.blogspot.com.br

EM CELEBRAÇÃO, PADRE LAURO 
ENALTECE O TRABALHO DA APÓI

4º. FESTIVAL GASTRONÔMICO 
VALE DO IGUAÇÚ

FESTIVAL ARTÍSTICO DO GRUPO DALMO EDSON 
SFAIR REVELA NOVOS TALENTOS

FIM DA FARRA COM A LEI ROUANET DESESPERA 
ARTISTAS FAMOSOS

Arte (desenho), cujo tema 
abordado foi “RESPEITO”, 

6º e 7º ano: - 1º lugar:Emily 
Colombo Vieira (à esquerda), 

recebendo a medalha das 
mãos da sua mãe, Elys Aline 

Konopka Colombo 
A f a m í l i a  A 

i m p o r t â n c i a 
da prevenção 
do câncer de 

mama foi lembrada durante 
celebração religiosa na 
última quarta-feira, dia 13, 
em Irineópolis. A missa e 
novena de Nossa Senhora 
Aparecida, foi celebrada 
pelo padre Lauro Kaluzny, 
que enalteceu o trabalho 
d e s e n v o l v i d o  p e l a 
Associação dos Pacientes 
Oncológicos de Irineópolis 
(Apoi), desde a prevenção 

até  o  cu idado com os 
pacientes que recebem 
o diagnóstico da doença.

- Durante todo o mês, 
profissionais lembram a 
importância da realização 
de exames preventivos e 
procedimentos que podem 
ser feitos durante todo o 
ano nas unidades de saúde 
do município. Para levar mais 
orientações às mulheres, 
as equipes de estratégia 
d e  s a ú d e  d a  f a m í l i a 
prepararam programação 
especial durante o mês. 

N e s t a  q u a r t a 
edição, de 27 
de outubro a 13 
de novembro, 

a i n d a  n o  fo r m a t o  d e 
circuito gastronômico, cada 
restaurante participante 
irá disponibilizar em seu 
menu os pratos criados 
e x c l u s i v a m e n t e  p a r a 
o evento  com sabores 
regionais e agora também 
com opções vegetarianas. 
Entrada, prato principal e 
sobremesa fazem parte da 
experiência. Sua participação 
é incentivo e força para o 
comércio local, prestigie!

- O Festival Gastronômico 
Va l e  d o  I g u a ç u  é  u m a 
iniciativa da Associação de 
Turismo e Meio Ambiente 
d o  Va l e  d o  I g u a ç u  e m 
parceria com os restaurantes 
participantes. - Fazem parte 
do circuito gastronômico 
1 6  r e s t a u r a n t e s  c o m 
deliciosas opções. Neste 
ano tem novidade, você pode 
optar apenas pelo Prato 
Principal ou pelo Menu 
Completo, com entrada, 
prato principal e sobremesa. 

- O menu completo com 
sabores regionais possui o 
valor f ixo de R$ 49,90 e 
apenas o principal R$ 39,90. 
Acesse nosso site e confi ra os 
restaurantes participantes:

D u r a n t e  o s 
dias 13 e 14 
d e  o u t u b r o 
foi realizado 

o 1º Festival Estudantil 
Multidisciplinar e Artístico 
do Grupo Escolar Dalmo 
Edson Sfair (Femagedes). 
-  A atividade teve entre 
seus objetivos integrar as 
várias turmas da escola 
numa competição educativa.

D u r a n t e  d o i s  d i a s , 
os estudantes puderam 
demonstrar seus talentos 
na música, dança e poesia. 
Disputas de Bets também 
fizeram parte do festival, 
resgatando a prática de uma 
modalidade já conhecida 
por diversas gerações. 

- O prefeito Lademir 
Arcari e a vice-prefeita 
C i r c e  N e p p e l  S f a i r 
p r e s t i g i a r a m  u m  d o s 
períodos de apresentação, 
e ficaram admirados com 
o talento dos estudantes.

A  d i r e t o r a  S i m o n e 
Zielinski conta que foram 

organizadas atividades 
que despertam o interesse 
dos alunos, contribuindo 
p a r a  q u e  o s  d i a s  d e 
evento fossem bastante 
atrativos aos participantes 
e  aos  estudantes  que 
prestigiaram e ficaram na 
torcida por seus colegas.

- Mentora do projeto: 
W i v i a n e  H e n n i n g  - 
A s s i s t e n t e s :  A n g e l i c a 
M i c h a h o u s k i ,  S i m o n e 
Zielinski e Tânia Regina Hoiça

 -Total de  Participantes: 
218 alunos. – CANÇÃO - 
Canção 3º ao 5º ano: - 1º 
lugar: George Sampaio: 
Escudo (Manu Paiva); - 
Canção 6º e 7 º ano: - 1º lugar: 
Yasmim Fernandes: Alívio( 
Jessé Aguiar); - Canção 8º e 
9º ano: - 1º lugar: Henrique 
Trevisa: Ousado Amor(Isaías 
Saad); - POESIA Poesia 3º 
ao 5º ano: - 1º lugar: Pâmela 
Apª da Silva: A importância 
d o  R e s p e i t o  ( A u t o r i a 
Própria) Poesia 6º e 7º ano: 
- 1º lugar: Emily Colombo 

M a i s  u m a 
d o  C a c a u 
Menezes: - “A 
atriz Claudia 

Raia e a apresentadora-
c a n t o r a ,  X u x a  e s t ã o 
vendendo suas mansões. 
A filha de Chico Buarque 
chorando miséria e pedindo 
trabalho em rede social.  Ivan 
Lins voltando a morar no 
Brasil.  O “festejado” diretor 
de teatro Gerald Thomas, 

ex- de Fernanda Torres e 
Gal Costa, completamente 
falido, colocou pinturas  de 
artistas plásticos famosos 
à venda, após ser despejado 
n o s  E s t a d o s  U n i d o s ,  
por dívidas de aluguel. 

- Estranhamente tudo 
isso após a torneira do 
dinheiro fácil da “antiga”  Lei 
Rouanet ser fechada. E tem 
“artista” pior, especialmente 
da Organizações Tabajara.  

Isso  explica um pouco da 
bronca  e da choradeira da 
esquerda que contamina 
os palcos, o cinema, e das 
pomposas coberturas da 
zona sul do Rio de Janeiro, 
com o novo governo do 
Brasil, que acabou com a 
farra do dinheiro público 
da teta gorda patrocinada 
p e l a  L e i  R o u a n e t ” .

Vieira: O dia que o sol não 
nascer(Rama); - Poesia 8º 
e 9º ano: 1º lugar: Sofia 
Elena Martins: Com amor 
Vicent( autor desconhecido) 

– ARTE (DESENHO) 
CUJO TEMA ABORDADO: 
“RESPEITO”: 3º ao 5º ano - 
1º lugar: GabrielyKozowski; 
6º e 7º ano: 1º lugar:Emily 
Colombo Vieira; 8º e 9º 
ano:1º lugar:Sofia Elena 
Martins; Dança 3º ao 5º 
ano: 1º lugar: Isabella Sofi a 
Pechebela; - Dança 6º e 
7º ano: - 1º lugar: Emily 
Colombo Vieira; - BETS; 
Bets 3º ao 5º ano - Cristian 
Teixeira Bodeck e Cristiano 
Hozapfel; - Bets 6º e 7º ano 
- John Peterson Teixeira 
e Lucas Vinicius Carneiro; 
Bets 8º e 9º ano -João Vitor 
Maas e Felipe Kutinski

- Informações importantes- 
Todos os restaurantes foram 
orientados para seguirem os 
protocolos de saúde vigentes 
durante o período do evento. 
O cumprimento dos cuidados, 
decretos municipais e estaduais 
referentes à COVID-19 são de 
r e s p o n s a b i l i d a d e  d e  c a d a 
restaurante participante; - Os 
horários de atendimento dos 
restaurantes disponibilizados 
nos materiais foram repassados 
pelos estabelecimentos;Taxa de 
serviços e couvert não inclusos; 
- O valor do Festival não inclui 
bebidas, apenas o menu divulgado; 
-  Os brindes do cartão fi delidade 
são limitados enquanto durar o 
estoque (100 unidades de canecas 
e 10 vagas em cada workshop - 3 
turmas); - Os menus oferecidos 
e informações de descrição do 
menu são de responsabilidade 
d e  c a d a  r e s t a u r a n t e .

Conheça o menu completo 
e os restaurantes 

participantes, acessando o 
site

do evento:
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Presente foi dado em alusão ao Dia da Criança 

Evento aconteceu no dia 8 de outubro 

Presente foi dado em alusão ao Dia da Criança 

Apresentação aconteceu na tarde desta quarta-feira

D
ivulgação

D
ivulgação

Jucelli M
oreira

Antonio Prado

IDOSOS DO LAR SANT’ANNA,EM 
IRINEÓPOLIS, ASSISTEM A APRESENTAÇÃO 

DE SERESTA

ALUNOS DE PAPANDUVA 
RECEBEM LIVROS E GIBIS

E.E.B. RODOLFO ZIPPERER 
REALIZA A MOSTRA DO 

CONTESTADO 

DANÇA CATARINA ON-LINE 
TERÁ 735 PARTICIPANTES E 

113 COREOGRAFIAS

N
a  t a r d e  d e s t a 
q u a r t a - f e i r a , 
20, os idosos do 
L a r  S a n t ’ A n n a , 

e m  I r i n e ó p o l i s ,  fo r a m 
surpreendidos com uma 
seresta promovida pela 
equipe do Cras. A iniciativa 
l e v o u  m a i s  a l e g r i a  e 
d e s c o n t r a ç ã o  p a r a  o 
público, que desde o início 
da pandemia de Covid-19 
não tem participado de 
atividades fora da instituição.
Com ternos ou vestidos 
l o n g o s  e  c h a p é u s ,  o s 
s e r e s t e i r o s  e n t o a r a m 
melodias bem conhecidas 
d o s  i d o s o s ,  c o m o  o s 
sucessos Beijinho Doce, 
Adeus Mariana, Mocinhas 

da Cidade, entre outros. 
Além da equipe do Cras, o 
voluntário e gaiteiro Ademir 
Crestani, mais conhecido 
c o m o  M i m e ,  t a m b é m 
participou da apresentação 
q u e  m o v i m e n t o u  o 
público do Lar Sant’Ana.  
A Secretária de Assistência 
Social, Vera Lúcia Piotrowski 
C u b a s ,  d e s t a c o u  a 
importância desta atividade. 
“Fizemos a primeira seresta 
no Lar dos idosos no início 
da pandemia em 2020, 
como uma ação do projeto 
Cras em Casa, e já naquela 
oportunidade percebemos 
o quanto esta iniciativa tinha 
contribuído com os idosos, 
animando  e também levando 

mensagens de esperança 
através da música. Ver a 
emoção de cada um dos 
idosos é muito gratifi cante”, 
avalia a secretária, que 
t a m b é m  d e s t a c a  o 
envolvimento da equipe. “ 
A Seresta é resultado dos 
esforços de uma equipe 
dedicada e comprometida, 
voluntários e profi ssionais 
sempre dispostos a fazer 
a diferença”, conclui Vera. 
Toda equipe que participou 
da ação permaneceu do lado 
de fora do Lar dos Idosos, 
m a n t e n d o  a  d i s t â n c i a 
s e g u r a  e  s e g u i n d o  a s 
recomendações da saúde 
para a prevenção da Covid-19.

P
r e f e i t o  E m 
comemoração ao 
Dia  da  Cr iança , 
t a m b é m  e m 

alusão à Semana Literária, 
sempre realizada no mês 
de outubro, os alunos de 
todas as escolas municipais 
receberam uma sacola 

contendo gibis e outros 
livrinhos para o incentivo 
à  le itura .    Durante a 
última semana a equipe 
da Secretaria da Educação 
de  Papanduva passou 
por todas as unidades 
entregando o presente 
para todas as crianças.

A E s c o l a  d e 
Educação Básica 
Rodolfo Zipperer, 
d e  C a n o i n h a s , 

realizou no último dia 8, 
a Mostra do Contestado. 
O evento foi organizado 
pelos professores, em um 
projeto interdisciplinar 
com todas as turmas da 
escola. Os alunos puderam 
participar na elaboração 
de todo o material que foi 
exposto. Foram organizados 
p a i n é i s ,  m a q u e t e s , 
vídeos, charges, poemas, 

folders, pinturas, entre 
vários outros trabalhos. 
O projeto nasceu a partir 
das discussões realizadas 
em sala de aula com os 
alunos, sobre a importância 
d o  c o n h e c i m e n t o  d a 
comunidade em relação 
a Guerra do Contestado 
como fator histórico e 
geográfico da, bem como 
para poder possibilitar a 
participação coletiva nas 
políticas públicas para o 
desenvolvimento da região.

O
O Festival Escolar 
Dança Catarina, 
q u e  e s t e  a n o 
terá sua segunda 

edição on-line, fechou o 
período de inscrição com 
735 participantes inscritos, 
o que corresponde a 113 
coreografi as de 49 escolas. 
O Festival será realizado 
via internet entre os dias 

9, 10 e 11 de novembro  às 
19h com vídeos das danças 
previamente gravados.
Para a edição 2021, a principal 
novidade é a inclusão de 
duas novas categorias: 
Danças urbanas e Família. 
O Festival Escolar Dança 
Catarina é uma promoção 
d o  G ov e r n o  E s t a d u a l , 
por meio da Fesporte.

Gabriel Richard de Castro Hirt discursa durante o lançamento do 
jogo

ADOLESCENTE CRIA GAME EM 
COMEMORAÇÃO AOS 104 ANOS DE MAFRA

D e 2020 Nos 104 
anos da cidade de 
Mafra, um aluno 
de  14  anos da 
escola  públ ica 

municipal com muito talento 
para informática desenvolveu 
o game MafraCraft  para 
que outros jovens possam 
comemorar o aniversário 
da cidade, em linguagem 
d i f e r e n c i a d a .  G a b r i e l 
Richard de Castro Hirt é o 
nome do criador do game.
O jogo mistura informações 
sobre os colonizadores do 
município e suas culturas, 
mistérios a serem desvendados 
- com os participantes tendo 
que aprender ou investigar 
para poderem passar de 
fase – além de suspenses e 
surpresas reservadas para o 
fi nal. Segundo o criador é um 
jogo educativo, com elementos 
de criatividade,  iniciação 
científica e de exploração.   
Gabriel dedicou muitas horas 
de suas folgas para desenvolver 
o MafraCraft especialmente 
para o aniversário da cidade. 
O lançamento aconteceu 
após culto ecumênico em 
comemoração aos 104 anos 
de Mafra.  Aluno da 9ª série 
do CEMMA, Gabriel gosta 

bastante de astronomia e 
química, mas sua paixão é 
pelas ciências da informática.  
Iniciou sua história de amor 
com ciências da tecnologia 
aos 8 anos, desenvolvendo o 
primeiro programa aos 9. Já 
desenvolveu um robô com 
sucatas e no ano passado 
participou da Olimpíada 
Brasi le ira  de  Robót ica
O Prefeito Emerson Maas 
agradeceu a dedicação 
do Gabriel para o preparo 
desse presente, “que vai 

e m p o l g a r  o s  j ov e n s  e 
adolescentes mafrenses”.  
E salientou a importância 
de se descobrir habilidades 
por meio das dificuldades 
apresentadas no dia a dia. 
A Secretária de Educação 
J a m i n e  E m m a n u e l l e 
Henning disse ter ficado 
muito fel iz  em ver  um 
aluno mafrense se destacar 
nessa área e que buscará 
apoios para que Gabriel 
possa alçar vôos mais altos.

Para acessar o jogo, 
basta acessar o QR 

Code:
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SINOPSES 22 A 28 DE OUTUBRO RESUMO DAS NOVELAS

SEGUNDA A SÁBADO - 21h20SEGUNDA A SEXTA - 17h44

SEXTA, 22 DE OUTUBRO
Luiz vê Gael e Karina conversando 

e corre para falar com Lobão. Henrique 
é obrigado a acertar detalhes da luta 
com Montanha. Lobão não deixa 
Gael e Karina conversarem e manda 
a adolescente para casa. Roberta 
fi ca mexida com a conversa que tem 
com Mari sobre filhos. Edgard fica 
com ciúmes de Lucrécia e Heideguer. 
Wallace fi ca nervoso com sua luta e 
Gael tenta tranquilizá-lo. Cobra vence 
a luta e Jade fi ca eufórica. 

SEGUNDA, 25 DE OUTUBRO
Gael cumprimenta Wallace, mas é 

destratado por ele. Henrique lamenta 
que Wallace tenha que perder a 
próxima luta. Gael e Duca estranham 
a derrota de Montanha. Heideguer 
entrega muito dinheiro para Wallace, 
que fi ca deslumbrado. Cobra convida 
Lucrécia, Jade e Edgard para jantar. 
Heideguer pensa em usar a saúde de 
Dalva para aliciar Duca. Lucrécia se 
diverte comendo cachorro-quente com 
Edgard, Jade e Cobra. 

TERÇA, 26 DE OUTUBRO
Gael se despede de Karina 

esperançoso com o resultado da 
audiência de paternidade. Karina 
pede a Lobão para deixá-la depor na 
audiência. Beth aconselha Wallace 
a guardar dinheiro, mas ele não dá 
atenção. Lobão mente diante do 
juiz. Sol e Wallace chegam a um 
restaurante caro e chamam a atenção 
de todos os clientes. Roberta conversa 
sobre fi lhos com Marcelo. Heideguer 
tenta fazer com que Gael controle seus 
impulsos.

QUARTA, 27 DE OUTUBRO
Lobão provoca Gael depois 

da decisão do juiz e o lutador fica 
arrasado. Cobra tenta consolar Karina. 
Joaquina fala sobre a luvinha para 
Karina e ela estranha o interesse 
de Lobão. Wallace faz uma reserva 
no restaurante chique que não quis 
atender ele e Sol. Lobão fl agra Karina e 
Pedro vasculhando sua casa. Roberta 
pede a Marcelo para morar com ela. 
Wallace reúne os vizinhos para levar 
ao restaurante. 

QUINTA, 28 DE OUTUBRO
Gael defende Pedro, sem estragar 

o seu disfarce. Sol e Mari cantam no 
restaurante e os clientes aprovam. 
Lobão repreende Luiz e Diego. Karina 
estranha que Pedro tenha se atrasado 
para encontrá-la. Dandara faz uma 
cena de ciúmes e Gael troca olhares 
com Bianca. Pedro tenta fazer Karina 
desistir de bisbilhotar Lobão e sugere 
que ela dê a luvinha para Duca. 

SEXTA, 22 DE OUTUBRO
Zayla fica satisfeita ao descobrir 

que Samuel era cativo do pai de Tonico. 
Vitória decide matricular Prisca e 
Hilário na escola. Teresa comemora o 
desentendimento entre Isabel e Gastão. 
Samuel sente ciúmes de Pilar com Diego. 
Gastão deduz que Augusto gosta de 
Leopoldina.Zayla inventa uma desculpa 
e dá a joia de Tonico a Dolores. 

SÁBADO, 23 DE OUTUBRO
Isabel questiona a declaração de 

Gastão. Zayla termina o namoro com 
Guebo. Tonico desconfi a das intenções 
de Zayla ao se aproximar de Dolores. 
Gastão afi rma a Luísa que, se Isabel não o 
escolher, não se casará com Leopoldina.
Bernardinho se desespera ao saber que 
o suposto navio em que Batista estava 
afundou. 

SEGUNDA, 25 DE OUTUBRO
Zayla comemora sua descoberta, e 

Madame Lambert se preocupa. Eudoro 
diz que sentiu saudades de Dolores. 
Isabel escolhe se casar com Gastão, e 
Teresa culpa Luísa. Cândida conforta 
Guebo. Mauá parabeniza o trabalho 
de Samuel. Pilar estranha a tosse de 
Eudoro. Lota acredita que Batista tenha 
morrido, e Nélio se irrita com as atitudes 
da mãe. 

TERÇA, 26 DE OUTUBRO
Zayla ameaça Samuel para Pilar. 

Cândida desconfia de Zayla. Dolores 
conforta Nélio pela suposta morte de 
seu pai, e Eudoro nota o carinho do rapaz 
por sua fi lha. Pilar se esconde de Samuel. 
Pedro conversa com Teresa sobre o 
casamento de Isabel. Teresa confronta 
Isabel sobre sua relação com Luísa. Pilar 
desabafa sobre as ameaças de Zayla 
com a Madre.

QUARTA, 27 DE OUTUBRO
Teresa afi rma que Luísa não poderá 

mais entrar em sua casa, e Pedro, Isabel e 
Leopoldina fi cam atônitos. Samuel exige 
que Zayla se afaste de Tonico. A Madre 
questiona Pilar sobre as verdadeiras 
intenções de Zayla. Dumas desconfia 
que Teresa tenha um motivo secreto 
para expulsar Luísa da Quinta. Isabel diz 
à Leopoldina que, se Augusto lhe amar 
verdadeiramente, enfrentará sua família 
para fi car com a irmã. 

QUINTA, 28 DE OUTUBRO
Pilar inventa uma mentira, e Samuel 

a confronta. Cândida não acredita que 
Zayla tenha perdoado Samuel e Pilar. 
Pedro pede perdão a Teresa. Samuel 
conversa com Guebo e afirma que 
descobrirá o que Pilar está escondendo. 
Isabel pede que Teresa reconsidere suas 
atitudes.  

SEXTA, 22 DE OUTUBRO
Maria Pia afirma a Eric que 

não quer conversar com Bebeth. 
Madalena mostra uma foto para 
Bebeth e comprova que Maria Pia 
sente amor pela menina. Madalena 
tenta amolecer o coração de Bebeth, 
mostrando que todos agiram por 
amor a ela. 

SÁBADO, 23 DE OUTUBRO
Wanderley não aceita o dinheiro 

que Malagueta lhe oferece para fi car 
em silêncio. Dom avisa a Eric que 
Bebeth foi a Genebra se encontrar 
com Sabine. Xavier e Jefferson 
param na estrada por causa de um 
acidente e avisam ao policial que a 
mala que estava no carro acidentado 
faz parte do roubo do Carioca Palace. 

SEGUNDA, 25 DE OUTUBRO
Arlete diz a Pedrinho que 

acredita ter sofrido um atentado a 
mando de Athaíde. Júlio e Sandra 
Helena se preocupam ao descobrir 
que Wanderley sabe do envolvimento 
de Malagueta no roubo. Pedrinho vai 
à casa de Athaíde e o acusa de ter 
tentado atropelar Arlete. 

TERÇA, 26 DE OUTUBRO
Eric comenta com Maria Pia 

que teme perder o amor de Bebeth. 
Antônia pergunta a Sabine se ela 
acredita que Lígia pudesse fazer 
alguma coisa contra Mirella. Bebeth 
conversa com Eric. Lourenço ajuda 
Nelito a cuidar de Cíntia. Antônia 
comenta com Domênico que 
estranhou quando Sabine lhe disse 
que Lígia teve uma crise nervosa ao 
saber da morte de Mirella. 

QUARTA, 27 DE OUTUBRO
Lígia não gosta de saber que 

Antônia sabe sobre sua internação. 
Antônia percebe que Lígia não sabe 
da ligação de Maria Pia com Bebeth. 
Tânia se recusa a fi scalizar Dom para 
Sabine. Lourenço avisa a Eric que 
nada de suspeito foi encontrado no 
laptop de Maria Pia, mas continuará 
a fi scalizar os acessos da executiva 
na internet. 

QUINTA, 28 DE OUTUBRO
Eric conta a Luiza sobre as 

fotos encontradas por Lourenço, 
que comprometem Maria Pia. Arlete 
garante a Lígia que contou tudo o 
que sabe sobre o acidente de Mirella. 
Xavier comenta que sente falta de 
Bebeth. Dom sugere a Madalena 
que peça demissão da casa de Lígia. 
Malagueta avisa a Maria Pia que 
terá que pedir Sabine em casamento 
e afi rma que Eric nunca irá amá-la 
como ele.

 SEXTA, 22 DE OUTUBRO
Danielle liga para Bruna. Carmen 

presta depoimento. Carmen e Orville 
discutem. Lorraine sente ciúmes ao ver 
Ismael conversando com Kelly. Etevaldo 
e Leonardo conversam. Maria Marta e 
José Alfredo se enfrentam. José Alfredo 
convoca uma reunião de emergência 
com seus familiares. Elivaldo e Tuane 
conversam sobre Cora. Orville e Carmen 
fecham um acordo. 

SÁBADO, 23 DE OUTUBRO
Começa a entrevista de Silviano para 

Téo. Maurílio é repreendido por todos 
os funcionários da joalheria Império e 
promete vingança. Magnólia e Severo se 
desesperam ao ver que gastaram todo o 
dinheiro. Maria Marta conversa com José 
Alfredo sobre o diamante cor-de-rosa. 
José Alfredo conversa com José Pedro. 
Maria Clara vai ao restaurante de Vicente. 

SEGUNDA, 25 DE OUTUBRO
Maurílio se prepara para surpreender 

José Alfredo. Maria Marta decide visitar 
Silviano. Xana ouve Antônio dizer para 
Naná que se atrasará para o encontro 
com a diretora da casa de acolhimento. 
Danielle discute com José Pedro. Maria 
Clara acerta com Cláudio os preparativos 
para sua festa de casamento. Téo afi rma 
a Érika que publicará todo o conteúdo da 
entrevista de Silviano. 

TERÇA, 26 DE OUTUBRO
Maurílio acusa Marcão de ser seu 

cúmplice. José Alfredo orienta Maria 
Marta a dar continuidade a seu plano. 
Danielle tenta abrir o cofre de Maurílio. 
Pereira avisa ao delegado Tadeu que 
Marcão é cúmplice de Maurílio. Maria 
Marta procura Bruna. Marcão é preso. 
Bruna ajuda José Alfredo a abrir o cofre 
de Maurílio. Téo pensa em publicar a 
entrevista de Érika sobre Salvador. 

QUARTA, 27 DE OUTUBRO
Silviano pensa em pedir para Merival 

libertar Marcão. Carmem tenta falar com 
Orville. Danielle vai para a delegacia e 
Bruna conta para Maria Marta. Merival 
pergunta se Silviano é Fabrício Melgaço. 
Danielle avisa a Maurílio que seu cofre 
estava vazio. Maria Ísis se recusa a aceitar 
a decisão de José Alfredo. Maria Marta 
decide ir para Petrópolis. 

QUINTA, 28 DE OUTUBRO
Maurílio conversa com um carcereiro. 

Xana conversa com Cristina sobre Maria 
Clara. Amanda e José Pedro discutem. 
Magnólia repreende Severo. Orville e 
Helena desconfi am da viagem repentina 
de Jonas. Enrico e Cláudio se despedem. 
Maria Clara liga para Enrico. Maria Marta 
se prepara para viajar para Petrópolis. 
Lorraine lê um bilhete misterioso que 
está na casa de Silviano. 

SEGUNDA A SÁBADO - 18h20 SEGUNDA A SÁBADO - 19h30
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Data, que recorda a criação do curso de odontologia no Brasil, homenageia todos os profissionais que cuidam saúde bucal 

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Brasil

N
o dia 25 de outubro 
é comemorado o Dia 
do Dentista Brasi-
leiro. A data, em que 

também é comemorado o Dia 
Nacional da Saúde Bucal, foi 
criada em alusão a criação do 
curso de Odontologia no Bra-
sil, através do Decreto nº 9.311, 
de 25 de outubro de 1884. Os 
primeiros cursos de gradua-
ção em Odontologia no Brasil, 
foram oferecidos nos esta-
dos da Bahia e Rio de Janeiro. 
O Dia do Dentista Brasilei-
ro e o Dia Nacional da Saúde 
Bucal, tem como objetivo ho-
menagear os profissionais 
responsáveis por cuidar da 
estética bucal das pessoas, 
combate doenças, realiza ci-
rurgias e limpezas dentárias. 
Oficialmente, o Conselho Fe-
deral de Odontologia reco-
nhece a data como o Dia Na-
cional do Cirurgião-Dentista. 
Mundialmente, o Dia do Den-
tista é comemorado em 3 de 
outubro, em alusão ao primei-
ro curso de odontologia do 
planeta, criado em Baltimore, 
nos Estados Unidos, em 1840.  

O PROFISSIONAL
Para se tornar um dentista, 
é obrigatório cursar Odonto-
logia em uma instituição de 
ensino autorizada pelo Mi-
nistério da Educação (MEC) 
e estar registrado no Conse-
lho Regional de Odontologia 

(CRO) de seu estado. A fa-
culdade de Odontologia tem 
a duração de cinco anos e a 
grade conta com disciplinas 
da área da Saúde e Ciências 
Biológicas. A profissão foi re-
gulamentada em 24 de agos-
to de 1966, pela Lei nº 5.081.

CUIDADOS COM A SAÚDE 
BUCAL

Além do acompanhamento 
de um profissional, órgãos 
da saúde alertam para outras 
diversas atitudes cotidianas 
para os cuidados com a saúde 
bucal. “A boca desempenha 
importantes funções que re-
percutem na saúde de todo o 
organismo. Além de exercer 
papel fundamental na fala, 
mastigação e respiração, a 
boca é a maior cavidade do 
corpo a ter contato direto 
com o meio ambiente, sendo 
a porta de entrada para bacté-
rias e outros microrganismos 
prejudiciais à saúde”, alerta o 
Ministério da Saúde, através 
de seu blog, reforçando ain-
da os cuidados com a higiene 
bucal e alimentação saudável.

SEGUNDA-FEIRA, 25 DE OUTUBRO, É O 
DIA DO DENTISTA

SA
ÚD

E
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Data, que recorda a criação do curso de odontologia no Brasil, homenageia todos os profissionais que cuidam saúde bucal 

PROFISSIONAL FORMIDÁVEL

A dor de dente nos faz sua visita imprevisível e desagradável.
O Consultório Odontológico nos oferece alívio certeiro,
S em demora, somos atendidos por esse profissional formidável...

C anais curvos e atresiados,
I nclusive infectados,
R aspagens periodontais,
U rgem intervenção,
R ápida, segura e eficaz,
G arantida pelo competente Cirurgião-Dentista Brasileiro.
I ncrustações estéticas e coroas totais,
O cluem harmoniosamente com nossos dentes naturais...
E implantes de titânio, essa grande inovação,
S ão colocados com relativa facilidade,

D e forma segura, devolvendo-nos a estética e a função.
E os sorrisos retomam a sua espontaneidade,
N aqueles casos que eram de difícil solução...
T ártaros, placas bacterianas, cáries, maloclusões, anestesias,
I nflamações do siso, parageusias, xerostomias e radiografias,
S ão casos superados pelo versátil Dentista Brasileiro,
T amanha é a sua competência,
A queles que o visitam com freqüência, de modo ordeiro.
S uas intervenções céleres, buriladas em anos de experiência,

B astam para devolver nossa Saúde Oral,
R espaldadas pela aplicação da Arte e da Ciência.
A os Vinte e Cinco de Outubro,
S alve o Cirurgião-Dentista Brasileiro !
I mportante profissional de nossa sociedade,
L eva saúde ao corpo inteiro,
E nos ajuda a chegar bem, na “Melhor Idade”.
I mplantando sorrisos de satisfação,
R etificando arcadas, colocando-as em sua correta posição.
O nosso reconhecimento a esse “Profissional de Verdade”,
S abedor das dificuldades e dos prazeres, dessa “Nobre Profissão”.

SEGUNDA-FEIRA, 25 DE OUTUBRO, É O 
DIA DO DENTISTA

NOVO ENDEREÇO

/unimedcanoinhas @unimedcanoinhas

Rua 12 de Setembro, 760 - Centro de Canoinhas
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Entre janeiro e setembro 
de 2021, a China foi o prin-
cipal parceiro comercial de 
Santa Catarina no mercado 
exterior. A relação entre 
chineses e catarinenses se 
consolidou alavancada pela 
valorização dos produtos 
ligados ao agronegócio, 
principalmente carnes 
e grãos. O país asiático 
ocupa o posto de principal 
destino das exportações 
do Estado desde 2018, após 
superar os Estados Unidos, 
que lideraram a lista entre 
1997 (início da série históri-
ca) e 2017.

Os dados, divulgados 
pelo Ministério da Econo-
mia, mostram que o fatura-
mento com exportações 
para a China quadruplicou 

nos últimos 10 anos, princi-
palmente pelo aumento do 
volume e valor das carnes 
suínas, de frango e soja. O 
aumento das compras dos 

estadunidenses foi de cerca 
de 95% no mesmo período 
e tem mais participação 
de motores e peças. Os 
dois países, que fazem 

antagonismo no mercado 
internacional, lideram a 
lista de principais destinos 
dos produtos catarinenses 
com folga. Na sequência, 
aparecem Argentina (US$ 
397,4 milhões), Chile (US$ 
385,1 milhões), México 
(US$ 308,1 milhões), e 
Japão (US$ 288,4 milhões).

A China também lidera 
a lista de importação, 
com US$ 6,7 bilhões em 
produtos enviados para cá. 
Isso representa um terço de 
tudo o que Santa Catarina 
importou em 2021 (cerca 
de US$ 18,2 bilhões). 

China
País US$

Chile
Argentina

EUA

Japão

R. Unido
Paraguai

288,4 mi

194,5 mi
226,2 mi

1,4 bi

385,1 mi
397,4 mi
1,36 bi

Edição 649 | rcnonline.com.br

A RCN é veiculada semanalmente em 40 jornais de Santa Catarina e vista por mais de 600 mil pessoas

CNA/DIVULGAÇÃO

China se consolida como maior 
parceiro de SC no exterior

México 308,1 mi

FONTE: MINISTÉRIO DA ECONOMIA

País asiático foi o mais comprou e o que mais vendeu produtos para o Estado em 2021; superando os EUA 

Reinvenção dos negócios
A Federação das Indús-

trias (Fiesc) promove o 
Fórum Radar Reinvenção 
nos dias 9 e 10 de novem-
bro, com a participação de 
lideranças empresariais e 
especialistas nacionais e 
internacionais. O evento 
será híbrido, com partici-
pação presencial restrita 

a presidentes e executivos 
de empresas convidadas, 
além de ser transmitido 
pela internet. Com corre-
alização de Sesi e Senai, o 
fórum vai aprofundar o 
debate sobre a reinvenção 
dos negócios diante da 
aceleração das mudanças 
trazidas pela pandemia.  

Sicoob em 
destaque 

  Pela terceira vez (2018, 
2019 e 2021), o Sicoob, 
instituição financeira 
cooperativa, ficou 
em primeiro lugar na 
categoria Financiamentos 
da 5ª edição do Prêmio 
Finanças Mais. O ranking 
é resultado de uma 
parceria do Estadão e do 
Broadcast com a agência 
classificadora de risco 
Austin Rating, o mais 
completo prêmio das 
instituições financeiras 
que atuam no Brasil.

SCGÁS divulga 
selecionados

A Companhia de 
Gás de Santa Catarina 
(SCGÁS) divulgou na últi-
ma semana os classificados 
da Chamada Pública para 
contratação de Projetos 
Socioambientais via recur-
sos próprios para atuação 
nas comunidades lindei-
ras aos equipamentos de 
operação da Companhia, 
localizadas nos municípios 
de Gaspar, no Vale do 
Itajaí, e Tubarão, no Sul do 
Estado. Os projetos foram 
selecionados após análise 
técnica do Comitê de 
Projetos Sociais da Com-
panhia, e a classificação 
está disponível no site da 
Companhia.

Exportações SC por 
país de destino 2021 

(jan-set)
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U m acidente na 
manhã desta 
sexta-fe i ra , 
15, em Mafra, 

envolveu três veículos, 
sendo um Renault Kwid, 
um Gol, uma Toyota Hilux 
e uma carreta tanque. Já 
foi confirmado um óbito. 
O  ac idente  aconteceu 

n a  r o d o v i a  B R - 1 1 6 , 
em trecho próximo da 
interseção com a BR-280.

O óbito constatado 
foi do motorista da Hilux, 
do município de Itaiópolis, 
um homem de 65 anos. O 
motorista de 64 anos do 
veículo Gol com placa de 
Mafra sofreu ferimentos 

leves.  O motorista do 
Renault Kwid com placa 
de Guarapuava (PR), não 
se feriu, assim como o 
m o t o r i s t a  d a  c a r r e t a 
com placas de Curitiba.

A informação é  do 
Portal Cultura Sul FM.

O  prefeito  de 
C a n o i n h a s , 
Beto Passos, 
e o vice Renato 

Pike, entregam uma viatura 
blindada ao 3º Batalhão 
de Polícia Militar na tarde 
desta segunda-feira, 18. 
“Ao reforçar a segurança 
d o s  n o s s o s  m i l i t a re s 
garantimos a segurança 
das famílias canoinhenses”, 
destaca o  prefeito  de 
Canoinhas, Beto Passos.

A  Ford  Ranger  fo i 
adquirida por meio de 
convênio com a prefeitura 
n o  i n íc i o  d o  a n o  e  a 
blindagem, única deste 
nível em Santa Catarina, 
realizada com emenda 
par lamentar  no  valor 
de R$ 120 mil destinada 
pelo vice-prefeito Renato 
Pike enquanto esteve na 
Assembleia Legislativa 
como deputado estadual.

Além da viatura,  o 

PPT recebeu também 
outros materiais como 
lanterna, mira hologrática 
e  m a g n i f i c a d o r .

“Onde eu estiver serei 
parceiro  dos pol ic ia is 
militares porque ao dar 
m e l h o r e s  c o n d i çõ e s 
de trabalho que atuam 
no  munic íp io  também 
e s t a m o s  g a r a n t i n d o 
a segurança da nossa 
população”, comenta Pike.

P  or inic iat iva 
do vereador 
de Canoinhas, 
Willian Godoy, 

fo i  e n c a m i n h a d o  u m 
ofício ao governador do 
Estado de Santa Catarina 
Carlos Moisés da Silva, e 
ao Comandante Geral do 
Corpo de Bombeiros de 
Santa Catarina, Coronel 
BM Charles Alexandre 
Vieira, solicitando estudos 
sobre a  possib i l idade 
da disponibil ização de 
um helicóptero para a 
região do Planalto Norte.

Segundo a ideia do 

vereador, essa aeronave 
iria dar mais agilidade 
n o s  a t e n d i m e n t o s  d e 
emergência, tanto para o 
Corpo de Bombeiros, como 
aos hospitais e também à 
Polícia Rodoviária Federal 
e  M i l i t a r  R o d o v i á r i a .

Godoy ainda sugeriu 
q u e  s ej a  t r a b a l h a d o 
u m  c o n v ê n i o  c o m  o 
munic ípio de Curit iba/
PR, para levar as pessoas 
atendidas em caráter de 
urgência pelo apoio aéreo.

O vereador lembrou que 
o serviço de aeromédico 
com equipes de resgate 

c o m o  A r c a n j o  d o s 
Bombeiros e SAMU, e as 
equipes dos helicópteros 
Águia da Polícia Militar 
estão disponíveis mais 
perto nas cidades de Lages, 
Blumenau e Joinville e que 
seria muito importante 
que no Planalto Norte 
tivesse uma equipe dessas. 
“É em prol da população 
canoinhense e do Planalto 
Norte catarinense e quem 
sabe algumas pessoas 
do Paraná é que estamos 
trabalhando, e para um 
futuro com muitos serviços 
de qualidade”, finalizou.

N
a segunda-feira, 
18, por volta das 
20h15, policiais 

receberam uma denúncia de 
um roubo ocorrido na Rua 
Francisco de Paula Pereira, 
área central do município 
de Canoinhas. Segundo o 
comunicante, um homem 
estaria caído em frente à 
sua casa e estaria lesionado.

No local, a guarnição 
encontrou o homem caído 
em via pública. Este relatava 
que seus amigos haviam lhe 
agredido e depois levado 
seu veículo, um GM Monza. 
O Corpo de Bombeiros 
foi até o local e prestou 
o primeiro atendimento.

Enquanto era atendida, a 
vítima informou o endereço 
dos supostos autores, o qual 
era bem próximo do local 
dos fatos. A vítima estava 
visivelmente sob efeito de 
entorpecentes e a cada 
instante dava informações 
d e s e n c o n t r a d a s . 

Com tais informações, 
os militares foram até a 
Rua Frei Menandro Kamps 
e encontraram em frente 
a residência um veículo 
VW Gol de cor branca, 
supostamente utilizado na 
ação, e o veículo da vítima, 
que estava devidamente 
estacionado. Nesse instante, 
um homem que estava na 
residência saiu. Conhecido 
do meio policial pela prática 
de tráfi co de entorpecentes, 
este foi questionado sobre 

os fatos, onde relatou não 
saber nada.  Quanto ao 
carro, informou ser seu 
e autorizou os policiais a 
realizarem busca veicular, 
sendo encontrado cocaína 
embalada, a droga estava 
no banco do motorista.

Enquanto a busca era 
realizada, outro homem saiu 
da residência, este estava 
sujo de barro e com as vestes 
desalinhadas. Questionado 
sobre o fato, informou que 
apenas discutiram com a 
vítima e acabaram por entrar 
em vias de fato. Durante 
as buscas na residência, foi 
encontrado outro homem, 
que foi submetido à busca 
pessoal, sendo encontrado 
n a  p o s s e  d e s t e ,  d o i s 
comprimidos de ecstasy 
e um cigarro de maconha.

No Pronto Atendimento, 
a vítima mudou a versão de 
roubo, relatando que estava 
usando entorpecente com 
os demais abordados e que 
estes vieram a lhe agredir.

D i a n t e  d o s  f a t o s 
apontados, do encontro das 
substâncias entorpecentes 
e  das lesões leves na 
vítima, que manifestou seu 
direito de representação, foi 
ofertado o benefício da Lei 
9.099/95 aos envolvidos, 
o s  q u a i s  a c e i t a r a m .

F o i  r e a l i z a d a  a 
confecção do boletim termo 
circunstanciado no local e 
após os trâmites legais, os 
homens foram liberados.

N
a  t a r d e  d e s t a 
q u a r t a - f e i r a , 
2 0 ,  o  c a p e l ã o 

d a  P o l íc i a  M i l i t a r  d e 
Santa Catarina, tenente-
coronel Valdemar Groh, 
esteve na sede do 3º BPM.

Na oportunidade,  o 
tenente-coronel transmitiu 

aos policiais palavras de 
c o n fo r t o  e  o t i m i s m o , 
destacando a importância 
da valorização da vida e 
d a  p r o f i s s ã o  p o l i c i a l 
militar. Após o encontro 
o Capelão benzeu a frota 
de viatura da Unidade.

HOMEM MORRE EM ACIDENTE NA 
BR-116, EM MAFRA

3º BPM RECEBE VIATURA BLINDADA

VEREADOR SUGERE HELICÓPTERO PARA 
BOMBEIROS E POLÍCIA DA REGIÃO 

DROGAS, VIAS DE FATO E 
DENÚNCIA DE FURTO 

CAPELÃO DA PMSC VISITA O 
3º BPM
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BRASILEIRÃO SÉRIE A
COPA DO BRASIL

BRASILEIRÃO SUB-20

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

X
X

X
X

X
X
X
X
X
X
X
X

SEMI FINAL

QUARTAS DE FINAL

SÁB 23/10 17:00               Santos               América-MG
SÁB 23/10 17:00          Juventude               Ceará
SÁB 23/10 19:00        Fluminense                Flamengo
SÁB 23/10 19:15           Fortaleza                Athletico-PR
DOM 24/10 16:00      Atlético-MG                Cuiabá
DOM 24/10 16:00    Internacional                Corinthians
DOM 24/10 18:15       Bragantino                São Paulo
DOM 24/10 20:30              Bahia                Chapecoense
SEG 25/10 20:00        Atlético-GO               Grêmio
SEG 25/10 21:30          Palmeiras                Sport

QUA 20/10 21:30        Athletico-PR             Flamengo
QUA 20/10 21:30         Atlético-MG             Flamengo

TER 27/10 21:30            Flamengo             Athletico-PR
QUA 27/10 21:30            Fortaleza             Atlético-MG

QUA 20/10 17:00                Vasco              Flamengo
TER 26/10 15:15          Flamengo               Vasco
SEG 18/10 17:00       Athletico-PR              São Paulo 
SEG 25/10 16:00           São Paulo              Athletico-PR
SEG 18/10 15:00      Internacional              Palmeiras
DOM 24/10 10:30          Palmeiras              Internacional
DOM 17/10 16:00           Botafogo              Atlético-MG
SEX 22/10 16:00         Atlético-MG              Botafogo

BRASILEIRÃO SÉRIE B

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

31ª RODADA
SEG 18/10 20:00           Vila Nova               CRB
TER 19/10 19:00            Londrina               Goiás
TER 19/10 21:30              Coritiba              Sampaio Corrêa
QUA 20/10 20:30            Botafogo              Brusque
SEX 22/10 19:00              Guarani              Confi ança
SEX 22/10 21:30                   Avaí              Cruzeiro
SÁB 23/10 16:30               Vitória               Brasil de Pelotas
SÁB 23/10 19:00                  CSA               Operário-PR
DOM 24/10 16:00            Náutico               Vasco
DOM 24/10 16:00               Remo               Ponte Preta

QUI 11/11                     Uruguai                Argentina
QUI 11/11                          Peru                Bolívia
QUI 11/11                         Brasil                Colômbia
QUI 11/11                    Paraguai                Chile
QUI 11/11                     Equador                Venezuela

Dom 24/10 15:00     C.A. ITAJAÍ        IMBITUBA 
Dom 24/10 15:00    BATISTENSE        CARAVAGGIO  
Dom 24/10 15:00           PORTO                BLUMENAU 
Seg 25/10 20:00                NEC        PEDRA BRANCA

X
X
X
X
X

X
X
X
X

ELIMINATÓRIAS DA COPA - AMÉRICA 
DO SUL

CAMPEONATO CATARINENSE
SÉRIE C

28ª RODADA

13ª RODADA 5ª RODADA TURNO ÚNICO
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Em Criciúma, Porto foi derrotado pelo Caravaggio 

Interessados podem buscar 
informações e fazer as inscrições 

no Ditão

Equipe foi campeã da competição de forma invicta 

ES
PO

RT
E

Jessé Felipe

Fernando Ribeiro/FCF

Foto Ilustrativa/Internet

PORTO PERDE PELA SÉRIE C E SEGUE NA PARTE 
DE BAIXO DA TABELA 

FESPORTE INICIA 
TRANSMISSÃO AO VIVO 

DE SEUS EVENTOS 
ESPORTIVOS

AVAÍ/KINDERMANN E CRICIÚMA DECIDEM O 
CATARINENSE FEMININO

AVAÍ/KINDERMANN FATURA 
O TÍTULO DO CATARINENSE 

FEMININO

CANOINHENSES SÃO DESTAQUES REGIONAIS 
DE BOCHA

A    q u i n t a  r o d a d a 
d o  C a m p e o n a t o 
C a t a r i n e n s e  d e 
Futebol Profi ssional 

da Série C foi concluída na 
noite desta segunda-feira, 
18. No estádio municipal 

Roberto Santos Garcia, em 
Camboriú, o Itajaí venceu 
o Navegantes por 4 a 2.
A rodada teve início na 
tarde de domingo, 17, com 
três jogos. Em Criciúma, o 
Caravaggio superou o Porto 

por 6 a 3. O Imbituba, fora 
de casa, bateu o Jaraguá 
por 1 a 0. Em Palhoça, o 
Bat istense derrotou o 
Pedra Branca por 1 a 0.

O  A v a í / K i n d e r -
mann garantiu 
por mais uma 
vez o título do 

Campeonato Catarinen-
se Feminino 2021. Na 
tarde deste sábado, 16, 
no estádio Carlos Alber-
to Neves, em Caçador, a 
equipe venceu o Criciú-
ma por 4 a 0. Essa foi a 
12ª conquista do clube 
na competição estadual.
Com maior volume de 
jogo, o Avaí/Kindermann 
abriu o placar ainda na 
primeira etapa. De pê-
nalti, Camila fez o pri-

meiro gol para o time 
mandante. No segundo 
tempo, Letícia ampliou 
para o Avaí/Kindermann. 
Carla marcou o terceiro 
e Tefa fechou o placar 
para o Avaí/Kindermann.

CAMPANHA

O Avaí/Kindermann en-
cerrou o Campeonato 
Catarinense Feminino 
2021 de forma invicta. 
Em três partidas fo-
ram três vitórias. A 
equipe marcou 17 gols 
e não sofreu nenhum.

A Fesporte iniciou 
no último fi nal 
de semana uma 
nova fase da 

divulgação dos seus 
eventos. Transmissões 
ao Vivo passaram a 
fazer parte da rotina de 
comunicação. A largada 
para este projeto foi 
durante a etapa Regional 
Norte das modalidades 
coletivas que estarão 
acontecendo em 
Jaraguá do Sul. 
O modelo foi planejado 
inicialmente para os 
grandes eventos, com 
cobertura ampla em 
todas as modalidades. 
Por conta do novo 
sistema de disputa em 
várias sedes, está sendo 
feito um planejamento 
para que todas as 
regiões e modalidades 
sejam contempladas. 
Algumas etapas 
regionais também serão 
exibidas nos canais da 
Fesporte. Além das 

transmissões ao vivo, a 
Fesporte passa a contar 
com uma estrutura de 
produção de conteúdo 
que irá potencializar 
a divulgação dos 
seus eventos. 
Os vídeos e transmissões 
serão exibidos 
nas redes sociais 
(Instagram e Facebook) 
e também no canal de 
YouTube da Fundação.
A intenção é criar em 
2022, uma plataforma 
própria de conteúdo 
com acesso gratuito 
e futuramente 
ter um modelo de 
c o m e r c i a l i z a ç ã o 
publicitária que gere 
receita para o esporte. 
“Queremos a valorização 
dos nossos atletas e 
do nosso produto. Os 
eventos proporcionam 
grandes disputas é isso 
precisa ser mostrado 
aos catarinenses”, 
avalia o Presidente da 
Fesporte, Kelvin Soares.

C
anoinhas está 
retomando as 
c o m p e t i ç õ e s 
esportivas e por 

isso a Fundação Municipal 
de Esportes e Lazer está 
com inscrições abertas até 
hoje, 22 de outubro para o 
Campeonato Intermunicipal 
de Voleibol nas categorias 
masculino e feminino. 
Informações e inscrições 
no Ditão, de segunda a 
sexta-feira, das 8h ao meio-
dia e das 13h às 17h. “As 
competições estão sendo 
retomadas cumprindo 
as normas sanitárias em 
vigência”, garante o gestor 
da FMEL, Jocimar Jubanski.
O prefeito de Canoinhas, 
Beto Passos, comenta que 
o retorno das atividades 
esportivas e de lazer visam 
continuar com a política 
de democratização do 
esporte no município. Levar 

o esporte e o lazer para 
um número cada vez maior 
de pessoas. É desta forma 
que a Fundação Municipal 
de Esporte e Lazer do 
Governo de Canoinhas 
trabalha: “e olhando no 
retrovisor podemos dizer 
que a meta está sendo 
sempre batida”, comemora 
o prefeito Beto Passos.
Em 2019, antes da pandemia, 
a FMEL teve atuação 
direta, seja organizando os 
eventos, participando com 
atletas, contribuindo com 
premiações, arbitragem 
ou ainda apoiando as 
viagens de atletas em 
mais de 50 eventos.
O gestor da FMEL, o ex-
atleta profi ssional de futsal, 
Jocimar Jubanski, comenta 
que esta forma de trabalhar 
permite que o cidadão se 
envolva muito mais com as 
atividades da fundação, além 

Equipe que representa o Planalto Norte na Série C do Estadual tem apenas três pontos 
conquistados em quatro jogos

A equipe de bocha que representou a Fundação Municipal de Esporte e Lazer de Canoinhas (Fmel), se destacou 
neste mês em dois importantes campeonatos intermunicipais da categoria. 

No dia 3, os canoinhenses venceram o intermunicipal de Santa Cecília, sendo representados por Luís Orestes (Ciso) 
e Rogério Treml. A competição teve 16 equipes participantes. 

Já no dia 9, venceram a competição no município de Papanduva, com Osvaldo Rogério Koch e Ciso representando 
Canoinhas. 10 times estavam disputando o título.

de prestigiar o canoinhense: 
“até 2016 Canoinhas 
concentrava seus esforços 
em realizar campeonatos 
em forma de ‘semanada’ 
o que não permitia 
que a mesma pessoa 
pudesse disputar várias 
modalidades”, lembra.
Somente os eventos 
promovidos pela FMEL, em 
2019, por exemplo, reuniram 
mais de 2.200 atletas; 
a maioria de Canoinhas.
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Casa da Família Dittrich em Marcílio Dias

Antigo casarão em alvenaria na rua Vidal 
Ramos, no centro de Canoinhas

Casa centenária na Rua Francisco de Paula 
Pereira, no centro de Canoinhas

Hotel Scholze, em funcionamento desde a 
década de 1930 em Canoinhas

Antigo Bar do Coringa, em Marcílio Dias “Casa de Escamas”, em Marcílio Dias, 
patrimônio tombado e restaurado pleo IPHAN

ANTIGOS CASARÕES DE CANOINHAS
FÁTIMA SANTOS

FATOS &
FOTOS

Nesta semana, trago algumas fotos de antigos casarões de Canoinhas, patrimônios arquitetônicos da nossa região. 

www.canoinhasimagens.blogspot.com.br, 
ou pelo QR Code

www.marciliodiasdistrito.blogspot.com, 
ou pelo QR Code

Veja mais fotos acessando
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MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

STERN-ETH
e-mail: ethzie@gmail.com

Parabéns, Parabéns! Um abraço especial 
para...

Em São Bento do Sul Painel Nume

Agente da coordenadoria de 
Desenvolvimento Ambiental do IMA (CODAM) 

em Mafra, Francine Nader participou 
do Programa Diálogos Institucional, da 

associados Empresarial de São Bento do Sul 
(ACISBS)

D. Helga Bach que trocou de idade no dia 19 de 
outubro  

O abraço da coluna vai para

•Silmara Schapieuski - 22/10
•Karyna Cubas - 22/10
•Angeli Farias - 23/10
•Carolina Trevisani - 24/10

•Eliane Pieczarkc - 24/10
•Amora Beatriz Pfau - 25/10
•Maristela Machado Coelho - 27/10
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Falecimento do Sr. Altair 
Ivantchuk, com 59 anos.
Deixa enlutados,  esposa , irmãos, 
mãe, pai, e demais familiares.
Velório ocorreu na Sala de Velório 
da Igreja de Taunay., no dia 
15/10/2021.
O sepultamento aconteceu no  
Cemitério Municipal de Canoinhas.

Falecimento do  Srª Ingrid Cecilia 
Voigt, com 71 anos.
Deixa enlutados, esposo, enteados, 
irmãos ,sobrinhos e demais 
familiares e amigos.Velório ocorreu 
Centro de Velórios Unissel no dia 
16/10/2021.
O sepultamento aconteceu no 
Cemitério Municipal de Canoinhas

Falecimento do  Srª Aparecida da 
Cruz Nayzer, com 62 anos.
Deixa enlutados, fi lhas, netos, 
bisneta e demais familiares e 
amigos. Velório ocorreu na Sala de 
Velório Municipal de Três Barras no 
dia 15/10/2021.
O sepultamento aconteceu no 
Cemitério Municipal de Três Barras.

Falecimento do  Sra. Miquelina de 
Souza Medeiros com 80 anos.
Deixa enlutados,  esposo, 04 
fi lhos, netos, 02 bisnetos e demais 
familiares.Velório ocorreu na  
Capela  Mortuária São José. no dia 
14/10/2021.
O sepultamento aconteceu no 
Cemitério Municipal Jardim das 
Hortênsias.

Falecimento do  Srª Anita Machado 
com 67 anos.
Deixa enlutados,  Filhos,netos e demais 
familiares e amigos. Velório ocorreu na 
Igreja Pentecostal Filhos de Sião no 
Bairro Cristo Rei no dia 20/10/2021.
O sepultamento aconteceu no 
Cemitério Rio dos Poços.

Falecimento do   Sr. OSWALDINO LINO 
com 68 anos.
Deixa enlutados, 03 fi lhos, 07 netos, 
irmãos e demais familiares e amigos.
Velório ocorreu  no Centro de Velórios 
Unissel no dia 16/10/2021.
O sepultamento aconteceu no 
Cemitério Municipal de Canoinhas.

Falecimento do Srª: Tereza Lefchack 
com 65 anos.
Deixa enlutados, 04 fi lhos, netos e 
demais familiares e amigos. Velório 
ocorreu na Igreja Evangélica 
Assembleia de Madureira no dia 
17/10/2021 seguiu para o
Crematório Marcilio Dias.

Falecimento do   Sra. Rosalia de Fátima 
Hack com 63 anos.
Deixa enlutados, esposo, 01 fi lha, 02 
netas , 01 genro e demais familiares.
Velório ocorreu na Capela do Cemitério 
Parque Jardim das Hortênsias. 
08/10/2021.
O sepultamento aconteceu no Cemitério  
Municipal de Canoinhas.

RECEITA

INGREDIENTES:
• 2 latas de leite condensado
• 2 colheres (sopa) de maisena
• 2 latas de leite (medida de leite 

condensado)
• 3 gemas
• 2 caixas de creme de leite
• 2 xícaras (chá) de chocolate 

meio amargo derretido
• 1/2 xícara de castanha de caju 

picada
• 2 xícaras de chocolate ao leite 

picado

PAIXÃO CREMOSA

• Coloque o leite condensado, a 
maisena dissolvida no leite, bata 
as gemas e passe-as na peneirinha, 
coloque junto e leve ao fogo médio 
até engrossar o creme branco.

• Deixe este creme esfriar e misture 
o creme de leite.

• Separe 1/3 dessa mistura e no 
restante coloque o chocolate 
meio amargo derretido e fi cará um 
creme escuro

MODO DE PREPARO • Coloque em um refratário a metade 
deste creme de chocolate e leve ao 
congelador por 20 minutos.

• Retire e cubra com o restante do 
creme amarelo que fi cou sem o 
chocolate, salpique com a castanha 
picada e volte ao congelador por 
mais 10 minutos.

• Retire do congelador e cubra com o 
restante do creme de chocolate.

• Derreta o chocolate ao leite e 
espalhe em cima da torta.

• Deixe na geladeira por 2 horas.

Semana destinada a retomar 
assuntos suspensos por 
imprevistos, falta de acordo 

ou grana. Na vida profi ssional, tudo fl ui 
bem. Há melhora na habilidade para 
se relacionar com colegas e clientes. 
Terá energia para correr atrás dos seus 
interesses. Seu lado encrenqueiro pode 
fi car evidente no amor, tenha cautela 
com o par.

Semana cheia de carisma! 
Seu charme vai multiplicar 

seus contatos e amizades. E mais: 
pode receber notícia positiva de gente 
distante ou receber uma proposta 
que vai levar a pensar em mudanças. 
O Sol despeja vibes generosas no seu 
lar. Vênus ajuda a acertar em cheio 
o coração do crush ou do parceiro.

Conte com energias positivas na 
vida social, no trampo e na paixão. 

Grana que aguarda talvez demore um 
pouco mais pra chegar. Amizades e 
paqueras tendem a enfrentar uma 
fase complicada. Cuide da saúde e 
não confi e em todo mundo. Gente 
intrometida pode meter o bedelho 
no seu relacionamento amoroso.

Cenário propício para a sua 
vida profi ssional! A Lua Cheia 

agiliza os assuntos domésticos e 
anima o convívio familiar. O Sol vai dar 
apoio para seus sonhos e objetivos. 
Romance cheio de cumplicidade! 
Se busca um love, alguém pode 
surpreender e conquistar pela ousadia.

Sua vibe criativa está a mil! 
Pessoas próximas vão dar apoio 

na sua vida profi ssional. Seu ânimo e 
sua saúde estão fortalecidos. O convívio 
com o par rola na maior sintonia. Na 
paquera, novidades incríveis estão por 
vir com alguém de Libra ou Sagitário.

   A sorte vai soprar na direção das 
fi nanças e terá determinação 

para ir atrás do que quer. Só não perca 
o controle nos gastos nem se meta em 
situações arriscadas. Saúde tinindo! 
Boas novas sobre viagens e cursos. Na 
paixão, vai quebrar a cama com o par. 
Pegar o crush vai ser facinho, facinho!

Pé direito nas fi nanças! 
Atividades e trabalhos 

que você domina serão os mais 
promissores. Porém, cuidado com o 
uso do cartão de crédito! No amor, 
se está há algum tempo na seca, não 
vá com muita sede ao pote. Há belas 
chances, porém, de encontrar alguém 
sensual e envolvente. Clima de puro 
romance ao lado do par. Aproveite!

Semana cheia de promessas! 
Sua estrela vai brilhar em 

tudo o que fi zer. Aguarde novidades 
positivas nos contatos de trabalho, 
na vida pessoal e nos assuntos do 
coração. A Lua reforça sua vitalidade e 
dá carta branca para alcançar vitórias. 
Assuntos de grana, parentes ou tretas 
com o mozão vão exigir paciência extra.

Bom período nas fi nanças! 
Tudo vai caminhar com 
mais agilidade, inclusive

no trabalho. Você terá muita garra, for-
ça de vontade e espírito empreendedor. 
Atenção: não deixe a saúde de lado! 
Chances de sucesso triplicam com 
o crush. As brigas serão superadas 
entre as comprometidas e a vontade 
será de se jogar nos braços do mozão.

Fique de olho: planos que 
você vem adiando vão sair do 

limbo. Um dinheiro que espera deve 
chegar e planos de viagem ou mudança 
têm tudo para decolar. A Lua pode aju-
dar a alcançar objetivos importantes. O 
trabalho vai bem, mas convém abrir o 
olho. Paixão nas alturas! A relação fi ca 
blindada e sua lábia vai fi sgar o crush.

Saúde, trabalho, grana, es-
tudos e relações pessoais 

estão numa boa. A Lua Cheia prome-
te ainda mais disposição. Cuidado 
com a vibe barraqueira, não perca 
a esportiva! Seu lado sedutor traz 
um período dos mais vibrantes no 
amor, com direito a muitos momen-
tos quentes entre quatro paredes.

Vai nadar de braçadas no 
mar de oportunidades 

que vão rolar. Astral protegido no
trabalho, na saúde e na família. 
Pessoas próximas vão dar apoio 
pra você alcançar metas. Pode rolar 
um bate boca com o par, trate de 
pegar leve! Período de sorte com 
grana e nos assuntos do coração.

Áries

Touro 

Gêmeos

Câncer

  Leão

Virgem

 Libra

 Escorpião 

 Capricórnio

Sagitário

 Aquário

Peixes

S
O

LU
Ç

Õ
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SSoluções para 
as palavras 
cruzadas no box 
ao lado.
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OUTROS
TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI

A família do imigrante alemão Max Wachtel, armeiro residente no bairro Alto das 
Palmeiras, em Canoinhas. 

A foto é do acervo do neto Max Wachtel.

MINUTOS DE
REFLEXÃO
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

PAZ INTERIOR

CARROS APREENDIDOS QUE ESTAVAM NO CEDUP, 
ESTÃO SENDO ENCAMINHADOS PARA SUCATA

V
ale a pena meditar 
sobre esta reflexão 
que uma dose de 
amor misturado com 

um punhado de fé pode mudar 
muita coisa. Por exemplo 
vamos pensar lá na frente que, 
só quem já se modifi cou pode 
modifi car os outros. Talvez seja 
este o aprendizado mais difícil 
dos povos manter o movimento 
permanente, a renovação 
constante, a vida vivida como 
caminho e mudança. Convite: 
por sua revelação, “O Deus 
invisível, levado por seu grande 
amor, fala aos homens, como a 
amigos e com eles se entretém 
para convidar a comunhão 
consigo e nela os receber”.  
A resposta adequada a este 
convite é a fé. Pela fé o homem 
submete completamente sua 
inteligência e sua vontade a 
Deus. Com todo o seu ser o 
homem da seu assentimento 
a Deus revelador. A sagrada 
e s c r i t u r a  d e n o m i n a 

“Obediência da Fé” esta 
resposta do homem ao Deus 
que revela. Concluindo: paz 
interior. É muito importante a 
paz interior. Estar em paz com 
a sua consciência é garantia 
de vida feliz. A riqueza de bens 
materiais na compra conforto 
material, mas só a harmonia 
interior do seu espírito lhe 
dar um sono tranquilo e 
replantar um sorriso que o 
mostra feliz e. Pense, haja, 
fale e viva como quem tem 
da vida o sabor da bondade, 
do amor e do bem querer. 
Não deixe que as confusões 
do mundo perturbem o seu 
espírito, desviando-o do seu 
caminho e quebrando a sua 
harmonia. Curiosidade. Você 
sabia que somando o teu ano 
de nascimento com tua idade 
atual da 2021? Somos todos 
iguais mesmo com números 
diferentes. Gostou da soma? 
Então: paz e bem.

E
stá sendo realizada 
no pátio do Cedup 
V i d a l  R a m o s ,  e m 
Canoinhas, a remoção 

de dezenas de veículos que 
estavam ocupando espaço 
no local. Aproximadamente 
60 carros apreendidos, que 
estavam em um local cedido 
pela administração do colégio 
há muitos anos. 
S e g u n d o  o  d e l e g a d o  d a 
Comissão de Destinação de 
Veículos, Adalberto Safanelli, 
que esteve no local, esse 
trabalho já foi realizado em 
Joinville, Campos Novos, São 
José, Caçador e agora chegou 
a Canoinhas. Ele conta que 

esses carros estavam há 
muitos anos abandonados, 
cr iando problemas como 
mosquitos, bichos, pessoas 
querendo furtar peças, então 
o caso foi levado até a justiça. 
“Identifi camos carro por carro, 
a origem, e representamos 
um Juiz de Direito, e graças a 
ele é que esse trabalho está 
sendo feito. A juíza Marilene 
e a promotora Bianca foram 
favoráveis ao pleito, e nós 
entramos em contato com 
a empresa Gerdau, que é 
quem compra a sucata desses 
carros. Ela por sua vez contrata 
uma empresa para fazer a 
descontaminação, retirada 

do óleo, da gasolina, kit gás e 
bateria, para fazer um trabalho 
ecologicamente correto. Os 
veículos são empilhados, 
depois vem a prensa que os 
deixa um pacote de 1,5m por 
2m, colocados em uma carreta. 
Pesa-se a carreta antes e 
depois torna-se a pesar com 
ela carregada. O peso líquido 
é o valor que ela vai pagar 
para Estado. A Gerdau ganha 
por não trabalhar com ferro, 
já trabalha com sucata, não 
agredindo mais a natureza 
com a procura do ferro bruto, 
e todo mundo ganha com isso, 
a empresa, o espaço público, a 
limpeza”, comenta.

Processo de descontaminação Carros empilhados para depois serem prensados

Carros estavam em um espaço cedido pelo CEDUP

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Ca��i��as

ORIGEM DOS CARROS

Segundo o delegado, esses 
carros vieram de muitos 
munic íp ios ,  são ve ículos 
e n v o lv i d o s  e m  c r i m e s , 
atropelamentos, utilizados 
e m  a s s a lt o s ,  r o u b a d o s , 
adulterados, e esses veículos 
não tiveram interesse dos 
proprietários em recuperá-los. 
“Depois de seis ou sete meses 
um carro apreendido se torna 
um carro caro, pois tem que 

pagar advogado para tirar, 
pagar o IPVA, inclusive todos 
esses carros aqui estão com 
IPVA em aberto. Agora vai ser 
dado baixa nos veículos para 
não gerar mais IPVA, pois 
muitas vezes a pessoa na qual 
está o nome do veículo, já o 
vendeu, e o quarto ou quinto 
proprietário caiu e aquele 
primeiro que está o nome do 
carro é quem está pagando o 
IPVA”, completa Safanelli. 
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SERVIÇOS

VAGA DE SERVENTE 
DE LIMPEZA
44 HORAS SEMANAIS 
SALÁRIO COMPATÍVEL 
COM A FUNÇÃO
ENVIAR CURRÍCULO 
NO E-MAIL 
ZELARFINANCEIRO@
GMAIL.COM OU 
PESSOALMENTE NA 
RUA VIDAL RAMOS 
655 SALAS 201/202 
CENTRO EDIFÍCIO 
ANEMARIA DAS 08:00 
AS 17:30. 

TRABALHO COM 
REFORMAS, 
PINTURAS E 
SERVIÇOS GERAIS.
(47) 9 96762485 

PROCURO EMPREGO 
COMO CUIDADORA DE 
IDOSOS  E DOMÉSTICA. 
CONTATO 47 9 9230 
2916 OU 47 9 9150 
9031 

PROCURO EMPREGO 
DE DIARISTA OU 
CUIDADORA DE 
IDOSOS  POSSUI 
REFÊRENCIAS FONE: 
47 9 9759 1699 FALAR 
COM VERA

PROCURO EMPREGO, 
PARA PEDREIRO COM 
ÓTIMAS REFERÊNCIAS, 
FONE: 47 9 8836 2945 
FALAR COM JOÃO 

PROCURO TRABALHO 
DE GERENTE PARA 
LOJA, TENHO 
EXPERIÊNCIA, FONE: 
(11) 9 5194 - 5438 
FALAR COM IRIS 

CUIDADORA DE 
IDOSOS TENHO 
REFERÊNCIAS, 
DISPONIBILIDADE DE 
SEGUNDA À SEXTA, 
FONE: (11) 9 5194 - 
5438 FALAR COM IRIS 

VENDE-SE FOGÃO 4 
BOCAS
Valor R$ 100,00 em 
ótimo estado. Fone: 47 
9 8426-9119  

VENDE-SE 1 
BICICLETA
Montanbaik R$ 120,00 
Fone: 47 9 8426-9119

VENDE-SE PONTO 
COMERCIAL
Rio D’Areia do Meio, 
Aceito proposta, Valor 
R$ 70.000,00 Fone: 47 
9 9647-7627 falar com 
Marcelino

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Interessados entrar 
em contato com 
Marici Fuck. Possuo 
experiência. Telefone/; 
(47) 9 9232-4427 

CLASSIFICADOS
Envie seu anúncio também pelo e-mail:
jornalcorreiodonorte@hotmail.com.

Publicações nesta sessão somente até 18 horas de terça-feira.

LIGUE E ANUNCIE: (47) 3622-1571

PROCURO EMPREGO 
CUIDADOR DE IDOSO
Com 11 anos de 
experiência. Atende 
em residência própria 
apropriada para idosos. 
Daniel (47) 9 8822-
0633. 

PROCURO EMPREGO 
COMO SERVENTE DE
PEDREIRO OU 
SERVIÇOS
GERAIS
Adilson. (47) 9 9167-
5313
ou (47) 9 9774-2834.

PROCURO EMPREGO
DE DOMÉSTICA,
DIARISTA OU BABÁ
Com experiência.
(47) 9 9928-6170, falar 
com Maria de Fátima.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA OU
MENSALISTA
Disponibilidade para 
o período matutino 
como 
diarista. (47) 9 9623-
4940, falar com 
Rosangela.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Disponibilidade para o 
dia todo em Canoinhas, 
segundas, quartas e 
sextas.
(47) 9 9906-7857,
falar com Cleonice.

PROCURO EMPREGO 
COMO CUIDADORA DE 
IDOSOS OU DIARISTA 
MEIO PERÍODO 
Iraci Leandro 
Gonçalves.
(47) 9 9246-9098.

PROCURO EMPREGO 
DE
DIARISTA OU 
CUIDADORA
Com referências, 
disponibilidade para 
finais de semana. (47) 
9 8806-0087, falar com 
Vera.

PROCURO EMPREGO 
DE DIARISTA, 
DOMÉSTICO OU 
SERVIÇOS GERAIS
Jacira Aparecida  
Martins.
(47) 9 9266-9504
(47) 9 8907-3272

SERVIÇOS DE 
ELIMINAÇÃO DE 
VESPAS, CORTE E 
PODA DE 
ÁRVORES
(47) 3622-3327, falar 
com Silvano ou (47) 
3622-5679, falar com 
Edson.

PROCURO EMPREGO
COMO PINTOR
Trabalho com todos os 
tipos de pintura. (47) 
3627-2369, falar com 
Lauro.

PROCURO EMPREGO 
COMO CUIDADORA DE 
IDOSOS, CRIANÇAS 
ESPECIAIS OU BABÁ
Com experiência 
e referências. 
Disponibilidade para o 
horário de manhã ou a 
noite. Também posso 
cuidar no hospital. (47) 
99742-7270 (Whatsapp). 
Falar com Elisabete.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Rosangela. Com 
experiência. Disponível 
para qualquer horário. 
R$ 80,00.  47) 9 8426-
3983.

PROCURO EMPREGO DE 
DIARISTA, DOMÉSTICA 
OU CUIDADORA 
DE IDOSOS (COM 
EXPERIÊNCIA) 
Rosete Maros. (47) 9 
9251-9031 ou (47) 3622-
1540.

CORTE DE GRAMA
Valor: R$ 80,00. 
Jardinagem, terreno 
para carpir, lavação de 
grades. R$ 100,00. (47) 
9 9807-8395 ou (47) 9 
9651-1997 Whatsapp. 
Falar com Nereu ou 
Claudia

PROCURO EMPREGO 
DIARISTA, MEIO 
PERÍODO - PERÍODO 
DA MANHÃ - COM 
REFERÊNCIAS
Falar com Rosicler.
Fone para recados (47) 9 
9628-7753.

PROCURO EMPREGO 
AUXILIAR DE COZINHA, 
VENDEDORA, DIARISTA, 
BABÁ, ETC..
Andrieli Cordeiro.
Tem experiência em 
vendas. (47) 9 9676-
9040

PROCURO EMPREGO 
DIARISTA, DOMÉSTICA 
OU BABÁ
(47) 9 9235-7993.
Falar com Virginia.

PROCURO EMPREGO 
DOMÉSTICA, DIARISTA 
OU BABÁ
Interessados entrar em 
contato com Marília.
(47) 9 8827-4937.

PROCURO EMPREGO 
DIARISTA
Filomena da Silva 
Pereira.
(47) 9 8864-6979
(47) 9 8887-4883.

ELIMINAÇÃO DE 
VESPAS,
CORTE E PODA DE 
ÁRVORES
(47) 3622-3327 com 
Silvano ou (47) 3622-
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JUIZ DO PROCESSO: MARILENE GRANEMANN DE MELLO - Juiz(a) de
Direito 

Citando(a)(s): Réus incertos e eventuais interessados 

Prazo do Edital: 30 dias

Descrição do(s) Bem(ns): O imóvel urbano com área de 617,38 m² (seiscentos e
dezessete vírgula trinta e oito metros quadrados), situado à Rua Roberto Olsen, s/n,
Centro, na cidade de Três Barras-SC, com as seguintes confrontações: frente para
Rua Roberto Olsen na extensão de 15,47 metros lineares; do lado esquerdo para
quem olha da rua, com o lote urbano matrícula nº 17.737, de Marino Xavier Júnior e
Cléa da Silveira Xavier na extensão de 41,48 metros lineares; do lado direito para
quem olha da rua, com o lote urbano matrícula nº 10.498, de Arnaldo Sudoski na
extensão de 41,50 metros lineares; e aos fundos com o lote urbano matrícula 21.169,
de Danilo Adriano de Oliveira na extensão de 14,32 metros lineares. Prazo Fixado
para a Resposta: 15 (quinze) dias.  Pelo presente, a(s) pessoa(s) acima
identificada(s), atualmente em local incerto ou não sabido, bem como seu(s)
cônjuge(s), se casada(o)(s) for(em), confrontante(s) e aos eventuais interessados,
FICA(M) CIENTE(S) de que neste Juízo de Direito tramitam os autos do processo
epigrafado e CITADA(S) para responder à ação, querendo, no lapso de tempo
supramencionado, contado do primeiro dia útil seguinte ao transcurso do prazo deste
edital. ADVERTÊNCIA: Se o réu não contestar a ação, será considerado revel e
presumir-se-ão verdadeiras as alegações formuladas pelo autor (art. 344 do CPC).
Será nomeado curador especial no caso de revelia (art. 257, IV do CPC).E para que
chegue ao conhecimento de todos, partes e terceiros, foi expedido o presente edital,
o qual será afixado no local de costume e publicado 01 (uma) vez(es), sem intervalo
de dias, na forma da lei.
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Poder Judiciário
JUSTIÇA ESTADUAL

Tribunal de Justiça do Estado de Santa Catarina
2ª Vara Cível da Comarca de Canoinhas

Disponibilizado no D.E.: 04/10/2021
Prazo do edital: 22/11/2021
Prazo de citação/intimação: 14/12/2021
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DIVERSOS

ALUGO - SE CASA  
R. GUILHERME 
GONCHOVISKI 995 VALOR 
R$ 500,00 + ÁGUA E LUZ
FALAR COM JÚLIO 
(47) 9 9996-6388

VENDE - SE ACELO 115  
ANO 2006 FALAR COM 
JÚLIO (47) 9 9996-6388

ALUGO CHALÉ 
ARAUCÁRIA DIAS DE 
SEMANA E FINAIS 
DE SEMANA ESPAÇO 
ACONCHEGANTE 
LOCALIZAÇÃO SÍTIO 
NOVACK MORADA 
CAMPESTRE EM TRÊS 
BARRAS BR 280 FÁCIL 
ACESSO CONTATO COM 
ELIANE 47 9 99860510

COMPRO UM TOCA 
DISCOS USADO DE 
QUALQUER MARCA 
TRATAR COM RAQUEL C 
DA SILVA  CELULAR 
47 9 99603679

PROCURA-SE QUARTO 
PARA ALUGAR
FALAR COM VERA 
997591699 

 VENDO AUTOMÓVEL 
STILO CONNECT,1.8 ANO 
2004, CARRO COMPLETO. 
COR PRATA
VALOR 15.900,00
FALAR COM JOÃO 
WATSAP 41 99926-6727 

TENHO PARA NEGOCIAR 
4.000 ÁRVORES DE 
EUCALIPTOS COM 16 
ANOS. MADEIRA GROSSA.
FALAR COM JOÃO 
WATSAP 41 99926-6727 

TERRENO RURAL COM 
4,3 ALQUEIRES EM BELA 
VISTA DO TOLDO. 
ACEITO AUTOMÓVEL ATÉ 
30% DO VALOR OU LOTE 
NA CIDADE 
VALOR 130.000,00
FALAR COM JOÃO 
WATSAP 41 99926-6727

 VENDE-SE 3 (TRÊS) 
ÁREAS DE TERRA.
1ª - DOIS ALQUEIRES DE 
TERRA NA LOCALIDADE 
DE PULADOR, MAJOR 
VIEIRA.

2ª - ÁREA COM 
7.397,33M²
3ª - ÁREA COM 3.698,66 
M²
2ª ÁREA É AOS FUNDOS 
DA 3ª ÀREA QUE FICA NA 
RUA ARGEMIRO PIRES 
PRÓXIMAS HOSPITAL DE 
MAJOR VIEIRA.
INTERESSADOS ENTRAR 
EM CONTATO PELO 
MESSENGER OU PELO 
TELEFONE (47) 9 9909 
9175 COM ZENITA 
BORECK

VENDE-SE CAMA DE 
SOLTEIRO POR VALOR R$ 
50,00 
9 8426-9119

VENDE-SE GELADEIRA 
POR VALOER R$ 100 
9 8426-9119
VENDE- SE FOGÃO 
ELETRICO 2 BOCAS
9 8426-9119

VENDE-SE FOGÃO 4 
BOCAS COR BRANCA 47 
9 8426-9119

COMPRO MADEIRA 
USADA 47 988689564

VENDE-SE CASA NO 
BAIRRO CAMPO DA ÁGUA 
VERDE, EM ALVENARIA 
COM SALA COMERCIAL 
NA FRENTE E MORADIA 
ATRÁS RUA: BENTO DE 
LIMA 190 COM ASFALTO 
R$200MIL WHATS: 47 9 
9906 1525 OU 9 88211738 

VENDO COROLLA 2007 - 
IMPECAVEL ESTADO DE 
NOVO - R$ 32.000,00
TRATAR FONE: 47. 
3622.7175./ 9.89193005. 

TROCO UM LOTE 
COM 580 METROS 
QUADRADOS COM UMA 
CASA DE ALVENARIA 
COM 90METROS 
QUADRADOS...POR 
TERRENO RURAL...
OBRIGADO. ZAP. 47 
984487196. 

VENDO TERRENO 
URBANO COM APROX. 
27.424,00 M² EM TRÊS 
BARRAS   SAÍDA PARA 
SÃO MATEUS, FAZENDO 
FRENTE COM 55,00 
METROS, PARA A 
RUA PEDRO FLORES 
(ASFALTADA) ÓTIMO 

CLASSIFICADOS
Envie seu anúncio também pelo e-mail:
jornalcorreiodonorte@hotmail.com.

Publicações nesta sessão somente até 18 horas de terça-feira.

LIGUE E ANUNCIE: (47) 3622-1571

PARA LOTEAMENTO 
OU PÁTIO PARA 
ESTACIONAMENTO PARA 
TRANSPORTADORAS 
VALOR R$ 360,000,00 
TUDO   OU VENDO EM 
LOTES A R$60.000,00 
CADA TEL.3622-0767 OU 
9 8432-0680-TIM WHATS 
FALAR COM AMADEUS 
POLONISKY 

VENDO TERRENO RURAL 
COM 6 ALQS DE CAÍVAS 
EM PULADOR MAJOR 
VIEIRA, DIVIDIDOS EM 
DUAS ÁREAS BEM 
PRÓXIMAS UMA DA 
OUTRA , E COM UMA CASA 
DE 70,00 M²,TERENO   
PRÓPRIO BOM PARA 
MORAR, FAZER SITIO, 
PLANTA DE ERVA-
MATE  OU INVERNADA, 
FAZ  FRENTE PARA 
ESTRADA PRINCIPAL QUE 
SEGUE DA LOCALIDADE 
DE PULADOR A 
SERRA DO LUCINDO. 
VALOR R$540.000,00  
(TELEFONES 47) 
36220767 OU 984320680-
TIM, WATTS , FALAR COM 
AMADEUS POLONISKY .

TERRENO TERRENO 
URBANO COM 7.337,88 M² 
OU SOMENTE  NO BAIRRO 
PARADO, EM CANOINHAS 
Á 300 METROS DEPOIS DA 
CAIXA DE ÁGUA DA CASAN 
NO JARDIM ESPÉRANÇA  
VALOR TOTAL 
R$320,000,00 TRATAR 
PELOS (TELEFONES 47) 
36220767 OU 984320680-
TIM, WATTS , FALAR COM 
AMADEUS POLONISKY 

VENDO LOTE URBANO 
EM BELA VISTA DO 
TOLDO, COM 390,00 
M2  FAZENDO FRENTE 
PARA A RUA ESTANISLAU 
SCHUMANN, SAÍDA PARA 
CANOINHAS VALOR 
R$75.000,00  (TELEFONES 
47 36220767) OU 
984320680-TIM, WATTS 
, FALAR COM AMADEUS 
POLONISKY 

VENDO CHÁCARAS  COM 
15.000,00 M² A DEZ 
MINUTOS DO CENTRO NAS 
PROXIMIDADES DA VILA 
FUCK  EM CANOINHAS, 
ÓTIMO ACESSO , PREÇO 
POR ÁREA  R$200.000,00   
(TELEFONES 47 36220767) 
OU 984320680-TIM, 
WATTS, FALAR COM 
AMADEUS POLONISKY 

VENDE-SE CAMA DE 
SOLTEIRO EM ÓTIMO 
ESTADO, VALOR R$50,00 
FONE: 9 8446-9119

VENDE-SE TERRENO NA 
RUA ARTHUR BURGARDT 
NO BAIRRO TRICOLIN, EM 
CANOINHAS, MEDINDO 800 
M². AO LADO DO CENTRO 
DE CANOINHAS, PRÓXIMO 
A ESCOLA, ACADEMIA E 
MERCADO. ACEITA-SE 
TERRENO NO INTERIOR 
(ATÉ R$ 60.000) COMO 
PARTE DO PAGAMENTO. 
WHATSAPP: 9 9696 2010 

M.J. PRESTAÇÃO DE 
SERVIÇOS. SOLDAS 
EM GERAL, REPAROS 
HIDRAULICOS E ELÉTRICOS. 
FABRICAÇÃO DE QRADES E 
PORTÃO FONE: 996723706, 
36220923 

 VENDE-SE COELHOS VIVOS 
TANTO PARA PRODUÇÃO 
OU PARA ABATE FONE: (47) 
3622-1428 OU 99945-6231

VENDE-SE MUDAS DE 
FRUTÍFERAS DE GABIROBA, 
PITANGA E CEREJA FONE: 
(47) 3622-1428 OU 99945-
6231 

VENDE-SE OU TRACA CASA 
DE ALVENARIA COM 13 

PEÇAS MEDINDO 200M² 
NA RUA JOSÉ NEIRES 
CAVALHEIRO 491 BAIRRO 
SÃO CRISTOVÃO, FALAR 
COM MOACIR. FONE: (47) 9 
8869-6755, (47) 9 8880-
8260

VENDE-SE VAN PARA 
TRANSPORTE DE 
PASSAGEIROS CONTATO 
98824-5298 MODELO 
BOXER COM 15 LUGARES 
MODELO 2012 

VENDE-SE 
APARTAMENTO, EM 
CURITIBA NO BAIRRO 
REBOUÇAS, COM 2 
QUARTOS, VAGA DE 
GARAGEM, MOBILIADO. 
FONE: 47 3622-0808

VENDE-SE ESTOQUE DE 
ROUPAS DE INVERNO, 
SEMI-NOVO R$ 5,00 A 
PEÇA 47 9 8426-9119 

VENDE-SE FOGÃO 
ELÉTRICO COM DUAS 
BOCAS, PARA MESA FONE: 
47 9 8426-9119

VENDE-SE MESA DE 
SINUCA OFICIAL, 1,40 
X 2,44M CONTATO 
WHATSAPP 47 9 9602-
2691 

VENDE-SE LAVA-LOUÇAS,  
WHATSAPP 47 9 9602-
2691

 
VENDE-SE OU TROCA-SE 
CASA NO BAIRRO ÁGUA 
VERDE RUA SERGIO 
GAPISK POR CASA EM 
JOINVILLE FONE: 9 9616 
7854 
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ESTÁ CHEGANDO A HORA!
SICOOB SORTEARÁ CINCO FIAT STRADA 0KM + 20 MIL PRÊMIOS

 INSTANTÂNEOS PARA A REGIÃO
Poderão participar da premiação todos associados da cooperativa. O sorteio será no mês de dezembro deste ano

E
stá chegando a 
hora do sorteio 
mais esperado 
do ano para a 

região. Em 2021, o Sicoob 
Credicanoinhas sorteará 
entre os seus associados, 
cinco Fiat Strada cabine 
dupla Volcano 0 km 
para a região, cada uma 
delas, no valor de R$ 
87 mil. Também serão 
sorteados mais de 20 mil 
prêmios instantâneos. 
Poderão participar da 
premiação, todos os 
associados da cooperativa. 
Os sorteios acontecerão 
em cinco cidades 
diferentes: na sede do 
Sicoob Credicanoinhas, 
no bairro Sossego, 
concorrerão os cupons dos 
pontos de atendimentos 
da matriz, do centro, 

do Campo d’Água 
Verde e Três Barras.
O sorteio de São Mateus 
do Sul também abrangerá 
Antônio Olinto, São João 
do Triunfo, Palmeira e 
Lapa. Em Paula Freitas, 
serão abrangidos Rio Azul, 
Mallet, Paulo Frontim, 
Irineópolis e Irati. Porto 
União abrangerá Bela 
Vista do Toldo, Santa Cruz 
do Timbó, Santa Rosa, 
União da Vitória e Cruz 
Machado. Já o sorteio de 
Barra do Sul abrangerá 
Araquari, Garuva, Itapoá, 
Matinhos, Pontal do 
Paraná e Paranaguá. 
Faça parte do Sicoob 
Credicanoinhas e concorra 
a esses prêmios super 
especiais. O sorteio será no 
dia 23 de dezembro, às 15h. 
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